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Montes Claros dispensará 
máscaras em ambientes abertos

Março Roxo quer  
conscientizar população 
sobre a epilepsia
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,08

Cotação EURO - REAL

R$ 5,55

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 19º

A Câmara de vereadores de Montes Claros 
realiza hoje, às 8h, audiência pública para dis-
cutir o projeto “Leãozinho Solidário”,  para au-
mentar a doação do imposto de renda para o 
Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente e do Fundo Municipal do Idoso. 
A proposta foi do presidente da Casa Legislati-
va, vereador Cláudio Rodrigues (Cidadania) e 
apoiada por unanimidade. 

O Procon de Montes Claros inicia, hoje 
(14), uma investigação se os postos de com-
bustíveis de Montes Claros aumentaram antes 
do prazo o preço dos combustíveis. Desde 
quinta-feira, o preço da gasolina em Montes 
Claros está oscilando de R$ 7,265 a R$ 7,599 
desde a tarde de quinta-feira, no dia que a Pe-
trobras anunciou o aumento. O preço médio 
na cidade era de R$ 6,656, o que dá um au-
mento de R$ 0,943 por litro. 

A tarifa do transporte coletivo ur-
bano voltou a subir ontem a R$ 3,75 
em Montes Claros, depois  de ser re-
duzida por 21 dias a R$ 3,50. O pre-
feito Humberto Souto publicou o De-
creto 4364, de 11 de março de 2022, 
com a nova tarifa, para vigorar desde 
ontem (13). Ele alega que  a última 
revisão tarifária procedida nos termos 
do Decreto nº 4.359/22 fixou a tari-
fa do Transporte Coletivo de Montes 
Claros, no valor de R$ 3,50; mas ago-
ra a MCTrans atestou que o Consórcio 
Mocbus procedeu a adequação da fro-
ta, nos termos determinados; ou seja, 
colocando 90 ônibus em circulação. 

Surto de dengue assusta 
os montes-clarenses 
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Audiência discute hoje 
como aderir ao 
“Leãozinho Solidário”

Lotação sobe de preço e 
consumidores reclamam de atraso

DIVULGAÇAO

Procon averigua 
aumento antecipado 
do combustível

DIVULGAÇÃO

O município de Montes Claros teve um saldo positivo de 
saldo positivo de 256 vagas de empregos em janeiro deste 
ano e 4.172 vagas nos últimos 12 meses, conforme dados do  
Ministério da Economia, que divulgou os números do Cadas-
tro Geral de Empregados e Desempregados (CAGED) relati-
vos ao mês de janeiro de 2022. O estudo analisa o mercado 
de trabalho através dos dados disponibilizados pelas empre-
sas, e ajuda os estados e os municípios a elaborarem políticas 
públicas para geração de emprego e renda. 

Montes Claros criou 256 novos 
postos de trabalho em janeiro

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL

CIDADE 4

CIDADE 5 CIDADE 5

Na BR-251, em Montes Claros, 
a Polícia Rodoviária Federal apre-
endeu 27 quilos de maconha e 12 
quilos de cocaína em um carro. Um 
casal foi preso. Conforme a PRF, as 
substâncias estavam acondiciona-
das em um compartimento sob os 
bancos dianteiros do automóvel.

Polícia Rodoviária Federal apreende drogas 
escondidas em carro na BR-251

SAÚDE 9 SAÚDE 9

Os montes-clarenses serão dispensados de usarem máscaras em locais abertos, conforme o Decreto 
4365, assinado pelo prefeito Humberto Souto, que estabeleceu a condicionante da medida vigorar tão 
logo o município atinja o índice de 40% de vacinação com a 3ª dose ou da dose de reforço contra a 
COVID-19 e quando atingir os 70%, ficará também dispensada a obrigatoriedade de uso de máscaras 
em ambientes fechados. Permanecerá obrigatória a utilização de máscaras no transporte público mu-
nicipal, enquanto vigorar a restrição para os ambientes fechados.
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O PSDB, de Fernando Henrique Cardoso, foi a principal vítima da 
degradação política que ajudou a dar à luz e a nutrir, abrindo as portas 
para o que há de mais primitivo e cruel no país. Deixou órfãos — e a 
reboque dos radicais — políticos e eleitores que poderiam dar sustenta-
ção a uma direita civilizada como as democracias sempre comportam. 
Nenhum dos candidatos da chamada terceira via parece, por ora, ser 
capaz de agregar. A sigla PSDB morreu, literalmente, quando seus elei-
tores desiludidos migraram, em massa, para Jair Bolsonaro. O ressurgi-
mento do PT é fruto de todas as nossas desilusões políticas que estão a 
enterrar todas as esperanças de um povo que clama por renovação. O 
Brasil não é mais o país do futuro. Ele é, apenas, refém de seu próprio 
passado. E por ironia do destino, apesar de tudo e de todos, o PT sobre-
viveu para assistir ao funeral do tucanato.

O DIFÍCIL LEGADO DE DILMA

As reclamações da presidente Dilma Rousseff de que seu governo 
não pode ser esquecido na campanha do ex-presidente Lula à presidên-
cia da República, de nada tem adiantado. O posicionamento do marke-
ting da campanha do petista é a de que defender o governo Dilma é o 
mesmo que dar um tiro no pé. O legado que será lembrado será o dos 
oito anos do governo Lula. Dilma está fora. 

O ANO ELEITORAL E A NECESSIDADE DE REFORMAS

O debate para “o ano eleitoral e a necessidade de reformas - O Brasil 
na visão do presidente do Senado”. Em um almoço-palestra, o presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco, vai falar do convite para a disputa à 
presidência da República pelo PSD, e do caminho que vai tomar nesse 
processo em busca de uma terceira via. O evento será presencial, na AA 
Wine Experience, na rua Curitiba, 2102, no bairro de Lourdes.

DATENA É CONVIDADO PARA SER VICE DE CIRO GOMES

Enquanto Ciro Gomes intensifica a sua agenda em Minas Gerais, o 
presidente nacional do PDT, Carlos Lupi, corre para fechar com José 
Luiz Datena para que ele seja o vice na chapa de Ciro par a presidência 
da República. Datena ainda não disse se aceita o convite e, enquanto 
isso, mantém conversas com o PSDB e com Tarcísio de Freitas, que deve 
disputar o governo de São Paulo pelo PL.

REVISÃO DA LEI DE IMPEACHMENT

Será instalada, no Senado, a Comissão de Revisão da Lei de Im-
peachment do Senado. A sessão contará com a participação, além do 
presidente da Casa, Rodrigo Pacheco, com a do ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Ricardo Lewandowski, que foi nomeado para presidir 
a comissão, que será formada por 11 pessoas. O nome de Lewandowski 
não foi escolhido por acaso. Ele foi o responsável por presidir o impe-
achment da presidente Dilma Rousseff em 2016. Um dos pontos mais 
questionados do processo de afastamento da petista foi a manutenção 
dos seus direitos políticos, diferente do que está na Constituição. Dil-
ma ainda tentou uma vaga no Senado por Minas Gerais nas eleições 
de 2018, mas amargou um quarto lugar. Dentre os convidados para a 
comissão estão o ministro do TCU, Antônio Anastásia, e o ex-presidente 
da OAB, Marcus Vinicius Furtado Coêlho.

CAMINHONEIROS QUEREM GREVE CONTRA 
AUMENTO DOS COMBUSTÍVEIS

O aumento da gasolina em 18,8% e do diesel em 24,9% pode custar 
caro não só para o consumidor, o preço para o governo pode ser ainda 
pior. Um dos líderes dos caminhoneiros, Wanderlei Alves, o Dedeco, 
está falando em parar o Brasil novamente, a exemplo do que aconteceu 
no governo de Michel Temer, quando eles fecharam as estradas brasi-
leiras causando o desabastecimento que durou de 21 de maio a 1º de 
junho. Segundo Dedeco, ninguém vai aguentar esse aumento e muitas 
empresas e caminhoneiros autônomos vão quebrar. Para ele, a guerra 
da Rússia conta a Ucrânia está servindo como “desculpa para enrique-
cer ainda mais os donos da Petrobras”. Ontem, o Senado aprovou a ado-
ção de alíquota única do ICMS sobre os combustíveis em todo o país.

DILMA ROUSSEFF E HAMILTON MOURÃO
 SE ENCONTRAM NO CHILE

A ex-presidente Dilma Rousseff e o vice-presidente da República, 
Hamilton Mourão, devem se encontrar próximo dia 16, em Santiago 
do Chile. Ambos vão à capital chilena para participar da cerimônia de 
posse do presidente eleito, o esquerdista Gabriel Boric. Dilma vai re-
presentar o PT e o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o general 
Mourão foi designado pelo presidente Jair Bolsonaro para representar 
o governo brasileiro na cerimônia. A eleição de Gabriel Boric, de apenas 
35 anos, ex-líder estudantil, da frente de esquerda Apruebo Dignidad, 
surpreendeu. O mais jovem presidente da história do Chile foi eleito 
com uma ampla vantagem de votos sobre adversário de direita, José 
Antonio Kast, da Frente Social Cristã. Com 99,88% das urnas apuradas, 
Boric recebeu 55,87% dos votos e Kast 44,13. E comum entre Dilma e 
Mourão, por enquanto, é que ambos têm as contas da viagem pagas 
com dinheiro público. 

Burnout: o que a Comunicação 
Interna e RH devem fazer?

Por que decidi criar um programa esportivo 
na TV Gazeta Norte-Mineira?

GABRIEL KESSLER
CGO DO DIALOG.CI

GIOVANNI RIBEIRO
JORNALISTA

Um dos temas que ganhou mais 
espaço dentro das organizações devi-
do à pressão da pandemia foi o cuida-
do com a saúde mental dos colabo-
radores. Indo de encontro com esse 
movimento, a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) passou a classificar 
a Síndrome de Burnout como doença 
do trabalho.

Válida desde 1º de janeiro de 
2022, a classificação é bastante sim-
bólica, já que neste mesmo mês acon-
tece a campanha Janeiro Branco, que 
propõe a conscientização sobre as 
necessidades relacionadas à saúde 
mental.

De acordo com a OMS, o burnout 
deixa de ser um “simples” problema 
mental e quadro psiquiátrico e passa 
a ser considerado como “estresse crô-
nico de trabalho que não foi adminis-
trado com sucesso”. 

Ainda segundo a organização, os 
sintomas dessa síndrome são:

- sensação de esgotamento

- cinismo ou sentimentos negati-
vos relacionados a seu trabalho

- eficácia profissional reduzida

Neste artigo, saiba como é a atual 
situação nas empresas e qual o papel 
de Comunicação Interna e RH no as-
sunto. Confira.

Alertas ligados para o burnout

Segundo o Índice de Bem-estar 
Corporativo do Zenklub em 2021, 
que foi respondido por mais de 1.600 
profissionais de 335 empresas, o ní-
vel de bem-estar no mercado brasilei-
ro recebeu a nota de 49,25.

Um dos fatores de grande impac-
to na nota foi justamente o burnout, 
com relatos de esgotamento por par-
te dos colaboradores. O mesmo estu-
do mostra que, dentre os “inimigos 
do bem-estar”, a síndrome aparece 
em primeiro lugar, com 58,75%.

De acordo com a Exame: “se antes 
o esgotamento e o estresse preocupa-

vam a gestão de pessoas pela falta de 
engajamento, menor produtividade 
ou a perda de profissionais, agora o 
Burnout ganha mais um fator de risco 
jurídico e financeiro”.

A Forbes compartilhou algumas 
dicas práticas para os profissionais 
que enfrentam o burnout:

- Conheça a origem do seu esgo-
tamento;

- Diga algo, peça ajuda à empresa;
- Reconecte-se com os seus valo-

res.

Comunicação Interna e RH contra 
o burnout

Precisamos levar em consideração 
que, com o avanço da vacinação e a 
volta de muitas empresas para um 
modelo presencial e/ou híbrido, as 
pessoas estão receosas e nervosas 
com o que as espera nesse novo ce-
nário. 

Sendo assim, a CI deve continu-

ar investindo em uma comunicação 
transparente, construindo e manten-
do relações de confiança com o cola-
borador.

Além disso, a área deve manter em 
seu radar a constante comunicação 
sobre a importância do cuidado com 
a saúde mental, evitando que qua-
dros se agravem e síndromes como o 
burnout apareçam.

Já o RH deve manter a saúde men-
tal e seus cuidados como uma das 
prioridades para o novo ano (e para 
os próximos também), pois cuidar do 
colaborador reflete na sua felicidade 
e produtividade. 

E, indo além, demonstra grande 
respeito pelo profissional como pes-
soa, antes de qualquer vínculo em-
pregatício, algo que é muito buscado 
hoje em dia.

Ações que promovam bem-estar, 
como benefícios e/ou campanhas que 
incentivem o equilíbrio entre vidas 
profissional e pessoal, devem fazer 
parte do planejamento da área.

Os programas esportivos são hoje, 
no mercado televisivo, um aliado das 
redes de televisão, fato importante na 
audiência das emissoras. Observa-se, 
então, um crescimento na divulgação 
desses programas em todo o mundo, 
principalmente pelo esporte espetá-
culo.

Aqui em Montes Claros, não po-
deria ser diferente. Quando recebi o 
convite de Ana Paula, esposa de Paulo 
Faustino (proprietário da TV Gazeta 
Norte-Mineira - A TV da família nor-
te-mineira), não pude recursar a tal 
honradez e primazia. 

O trabalho jornalístico das tvs 
relacionado ao esporte hoje, via de 
regra, está atrelado aos grandes even-
tos e competições e resume-se a pou-
cos esportes, quando deveria estar 
preocupado em estimular também 
a prática das diversas modalidades 
esportivas e atividades físicas. Atra-
vés do meu programa esportivo na 
TV Gazeta  Norte-Mineira, quero, se 
for a mim permitido, cobrir todas as 
modalidades esportivas e categorias 
masculina e feminina, sem qualquer 
distinção.

O meu objetivo é envolver a socie-
dade montes-clarense e norte-minei-
ra de uma forma ampla juntamente 

com a TV Gazeta, sempre noticiando 
em primeira mão os resultados das 
disputas esportivas e, ao mesmo tem-
po, interagindo com os nossos teles-
pectadores, através das redes sociais.

Sabemos que o esporte tem sido 
uma importante ferramenta quando 
o assunto é inclusão social. Além de 
promover a convivência em grupo, 
atividades desse tipo ajudam no cres-
cimento pessoal, na percepção da 
participação de cada um na socieda-
de, no aprimoramento da disciplina, 
do respeito ao próximo, entre diver-
sos outros aspectos.

Pioneiro e visionário, o proprietá-
rio da TV Gazeta, Paulo Jacinto, sem-
pre quis levar ao público montes-cla-
rense e norte-mineiro uma televisão 
de qualidade, observando as regras 
do “bem-viver”, um produto de quali-
dade e responsabilidade.

Nos primeiros dias que estive tra-
balhando na GAZETA, ele deixou bem 
claro que o objetivo primordial é le-
var ao conhecimento do público in-
formações verdadeiras e de primeira 
mão. Visando deixar o telespectador 
bem informado e interagido com os 
programas locais, principalmente o 
nosso PROGRAMA ESPORTIVO, que 
graças à Deus e o esforço de toda a 

equipe da TV tem sido muito bem 
elogiado e prestigiado pelo público.

Dentro de nossas limitações, é cla-
ro; estamos levando o melhor do es-
porte em todas as modalidades para 
os nossos telespectadores. 

O nosso objetivo futuro, é fazer 
com que os nossos telespectadores 
interajam conosco através das redes 
sociais, como o nosso watsap (38) 
99905-1274, dando sugestões, criti-
cas (quando necessárias) e, princi-
palmente, ajudando a gente fazer um 
programa ainda melhor para todos. 
Certamente, aos poucos, vamos cres-
cendo dentro da medida do possível 
e galgando ainda mais patamares nas 
pesquisas de aceitação do nosso pro-
grama que é modesto, mas feito com 
muito profissionalismo e carinho 
para você caro Telespectadores.

Hoje, contamos com a participa-
ção do jornalista, cronista, radialista, 
professor e advogado, Edson Andra-
de, que tem feito toda a diferença 
com os seus comentários diário, en-
grandecendo ainda mais o programa.

Mas, o primordial nisso tudo, é 
agradecer a direção da emissora, na 
pessoa do proprietário Paulo Fausti-
no, que nos deu essa oportunidades 
para mostrar o nosso trabalho. 

Na certeza de que será um progra-
ma da família do esporte, vamos nos 
esforçando dia-a-dia para que novos 
horizontes possamos alcançar juntos 
e trazer de, fato, todas informações 
do esportes, local, regional, estadual, 
nacional e mundial.

Obrigado a todos que de uma for-
ma direta ou indiretamente tem co-
laborado conosco nesta empreitada 
(aos nossos cinegrafistas (repórteres 
e apresentadores também) Thales, 
Felipe, Stênio e Vinicius, que sempre 
nos orienta ou nos direciona como 
agir diante das câmaras e os nossos 
textos. Agradeço ao jornalista Girle-
no Alencar, que também foi um dos 
responsáveis por este trabalho que 
venho apresentando na TV Gazeta 
Norte-Mineira.

COMO SURGIU O 
ESPORTE NA TV

De acordo Fonseca (1997), a histó-
ria do jornalismo esportivo no mun-
do tem pouco mais de cem anos. Os 
primeiros registros que se tem é do 
Le Sport (1854), que publicava crôni-
cas sobre haras, turfe e caça, além de 
sessões de canoagem, natação, pesca, 
boxe, bilhar e outros esportes.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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O verde e a Internet das Coisas (Parte 1) ANDRÉ CARVALHO
ESPECIALISTA EM DIGITALIZAÇÃO E IOT

RÉQUIEM PARA O PSDB
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O primeiro passo para a descarbo-
nização é a economia no consumo de 
combustível. Fator que está presente 
na planilha de custos do transporta-
dor e figura como uma das principais 
despesas, ou em muitos casos, como a 
maior delas no dia a dia da operação 
de transportes.

No Brasil, temos diversas tecno-
logias que contribuem para a gestão 
de eficiência energética e redução de 
consumo de combustível dos cami-
nhões e ônibus. Estão presentes em 
alguns modelos de veículos comerciais 
no país. E ainda, temos diversos pres-
tadores de serviços de telemática que 
oferecem soluções e serviços. Atuam 
de uma forma consultiva e com um 
papel fundamental de agentes da mu-
dança, em termos de gestão de frota, 
economia de combustível, provedores 
de informações para redução do peso 
do veículo nas vias, melhoria da diri-
gibilidade dos motoristas e podem 
contribuir diretamente sobre o tema 
de emissão de poluentes nas empresas 
de transportes.  

DIGITALIZAÇÃO - Indústria, in-
formação e infraestrutura. A tecnolo-
gia está presente nas ações contra as 
mudanças climáticas no âmbito glo-
bal. Neste sentido, ao falarmos sobre 
o tema Proconve 8, necessariamente 
temos de fazer uma breve leitura de 
como estamos preparados para a di-
gitalização. Assistimos todos os dias o 
desenvolvimento rápido de tecnolo-
gias em tudo aquilo que nos envolve 
no dia a dia. A realidade da Inteligên-
cia Artificial também está presente nos 
setores automotivo e de Internet das 
Coisas, bem como pode ser uma das 
ferramentas mais importantes para a 
fiscalização e controle de emissões a 

fim de atender a regulamentação pre-
vista no Proconve 8.

A computação em nuvem é um dos 
fatores que pode contribuir em diver-
sos aspectos, principalmente quando 
adicionamos os fundamentos de “Ma-
chine Learning” e Inteligência Artifi-
cial. Estabelecer novas conexões entre 
pessoas e máquinas, com informações 
de predição e, em alguns casos esta-
rem associadas ao uso da inteligência 
de dados do histórico das operações, 
pode ser algo de um futuro mais pró-
ximo da nossa realidade e que esteja 
presente nas demandas de controle 
de emissões para veículos comerciais, 
logística, distribuição e de entregas no 
país, considerando a abrangência con-
tinental e o papel que o Brasil desem-
penha como protagonista na América 
do Sul. Aos poucos, a mudança cultu-
ral que estabelecemos retrata um dos 
principais motivos pelo qual estamos 
falando de inovação, tecnologia e de 
conectividade com foco na emissão 
de poluentes e quais são os fatores de 
contribuição para o meio ambiente.

O QUE VEM POR AÍ - O desafio de 
ter comunicação nas estradas federais 
o tempo todo nos permite uma refle-
xão sobre o que precisamos em termos 
de legislação, infraestrutura e Sistemas 
Inteligentes de Transportes (ITS), que 
atendam a legislação e regulamenta-
ção para a Rodovia Inteligente. Esta-
mos falando da Rodovia Conectada, 
no presente e no futuro.  

A capacidade de inovação e fer-
ramentas que permitam auxiliar no 
controle das emissões, tais como a 
Inteligência Artificial, certamente tra-
zem uma expectativa de mais Verde e 
melhoria na qualidade de vida. 

Caminhões urbanos e rodoviários 

rodando nas estradas conectadas pode 
ser uma realidade que permite ter bai-
xa latência, melhoria na área de cober-
tura de telecomunicações e tecnologia 
embarcada de ponta. Eles retratam no-
vos rumos para as operações de trans-
portes, monitorados em segundos e 
traduzidos em conforto, comunicação 
e segurança para operações logísticas 
e de entrega nas cidades, soluções 
e sistemas que monitoram o tempo 
entre os pontos de carga e descarga, 
a capacidade de carregamento e redu-
ção de peso, fatores para segurança 
da operação nas vias e de outras tec-
nologias que possam contribuir para 
a proteção do indivíduo, do veículo e 
da carga, a fim de perceber e reagir as 
condições operacionais e de risco am-
biental, associadas a Internet das Coi-
sas e inseridos em uma estratégia mui-
to clara de descarbonização, transição 
energética e combustíveis mais limpos. 
Maior eficiência em transportes.

O QUE TEMOS DE MELHOR - A 
criatividade no ambiente de negócios 
que envolvem uma abordagem analíti-
ca e uso de metodologias no mundo 
Digital e processos ágeis, redefinem, 
em poucas palavras, o que temos de 
melhor quanto ao tema Internet das 
Coisas e favorece um ambiente eco-
nômico e novas experiências, seja na 
boleia dos caminhões, nos smartpho-
nes dos motoristas, nos sistemas de 
telemática embarcados de fábrica e 
outros dispositivos conectados, que 
certamente na sua individualidade e 
no coletivo, abrem novos caminhos 
para termos rodovias mais modernas 
e tecnologia de ponta presente no dia 
a dia dos motoristas e na jornada de 
cada um de nós, especialistas e pro-
fissionais da área. Todos estes fatores 

contribuem para a mudança cultural e 
percepção de valor de cada indivíduo, 
principalmente na conscientização e 
ações que contribuam para o controle 
de emissões e cumprimento das metas 
para os próximos anos.

Uma relação direta entre o Ecos-
sistema e o Verde. O meio ambiente 
e a melhoria da qualidade de vida das 
pessoas nas grandes cidades e em todo 
o nosso país.

ABINC - O tema de Internet das 
Coisas é vasto e tem amplitudes regio-
nais na América Latina, muitas vezes 
com poucos estímulos econômicos e 
governamentais. Tangibilizamos o uso 
da tecnologia, relação do insumo da 
energia elétrica, valor agregado da so-
lução, estimulamos a progressão dos 
caminhos da inovação com o ritmo 
de aceleração e implantação, os quais 
entendemos como grandes desafios de 
todo este ecossistema de mobilidade 
e Transformação Digital. Neste ano de 
2022, entendemos que a segmentação 
será pontual para acelerar alguns ni-
chos de mercado.

Como Associação, somos referên-
cia em IoT. Nossa missão é compre-
endermos esta jornada e a evolução 
destes nichos e segmentos específicos, 
tais como, carros elétricos, ônibus, 
caminhões e outras soluções de mo-
bilidade para os cidadãos que tenham 
a percepção de valor e que haja incre-
mento tecnológico com uma boa uti-
lização da tecnologia e inovação, alia-
dos a relação econômica favorável ao 
Ecossistema. Como ABINC, temos pro-
ximidade com estes nichos, institutos 
de pesquisas e provedores de soluções 
em conectividade e mobilidade. Con-
tamos com todos vocês nesta jornada 
para o futuro.
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Ex-presidente FHC fratura o fêmur e é 
internado em São Paulo

Governo deve enviar medida para reduzir valor 
da gasolina ao Congresso

Mulheres são homenageadas pela 
Câmara de Vereadores de Montes 
Claros

Campanha dentro do Planalto

Empresários têm Cascavel 
nos bolsos, é?

Você já reparou que todos 
os nossos jovens não tem tido 
nenhum tipo de oportunidades 
em nossa Princesinha do Nor-
te... Estou falando no quesito 
esporte? Pois não adianta... Para 
se praticar esporte e ganhar 
medalhas é preciso dedicação 
exclusiva e muito treino... E 
tem que viver totalmente para 
o esporte... E aí tem que ter 
patrocinador... Mas o problema 
que em nossa região as cobras 
vão morar e procriar nos bolsos 
dos nossos empresários não de 
vaca... Munhecas de samam-
baias... E aí eles não podem 
pegar a carteira... Nem os che-
ques... Nem mesmo o cartão de 
crédito... Assim fica difícil para 
nossos jovens... Abrem as car-
teiras meninos pão duros.

Olho por olho e 
orelha por orelha

Eita que no Irã o povo de 
lá não é mais doido por falta 
de espaço no coquinho... Eles 
vivem no tempo das trevas... 
Um dia desses um hominho 
brigando com outro... Furou o 
seu olho e cortou uma das suas 
orelhas... Aí a policia veio e o 
catou e mandou para o xilin-
dró... Seis meses depois tiraram 
ele... Levaram para a praça pú-
blica e arrancaram um dos seus 
olhos e uma orelha para ficar 
quites com o que ele fez... Uau 
já pensou se essa moda chega 
ao nosso Brasil varonil? Aí tu es-
tarias enrascado... Mas eu acho 
que eles até tem razão... Se uma 
pessoa faz e sofre pena igual... 
Ele vai pensar duas vezes antes 
de agredir alguém... Isso até 
que seria legal... Vou pensar...

Doidão Engoliu a erva

Mas que doidera seu meni-
no... Será possível que tem gen-
te que se mete a mexer com cer-
tas coisas e não sabem como? 
Pois um dia eu conheci uma 
turma barra pesada da Bahia 
que pegava os safados amigos 
do alheio e dava uma coça e os 
obrigava a comer sabão... Em 
seguida vinha o oficial e man-
dava dar outra coça no safado 
amigo do alheio para ele saber 
que sabão não foi feito para se 
comer... Assim também foi um 
cabra no último final de sema-
na... Estava com um pacotinho 
da erva mardita... E ao avistar 
a policia ele simplesmente en-
goliu e ainda disse que tinha 
ficado muito doidão do coqui-
nho... Tu consegues acreditar 
nesse menino doidaço do co-
quinho? É...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... Estamos agora inician-
do a nossa jornada pelo nosso 
humor... Afinal de contas não 
existe nadica de nada melhor 
do que rir... E também pode-
mos oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e isso para 
não ter dor de estômago e nem 
mesmo ficar rabugento e feio... 
De que lado fica a asa da xícara 
em que a rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco? Pois 
muito que bem... Vou respon-
der... Do lado de fora viu doidi-
nha? Qual a diferença entre um 
gato pé duríssimo e vadio sem 
casa e nem dono e um tijolo 
francês banhado a ouro puro? 
Pois agora vou e responder... 
Pega os dois... Vai numa pare-
de com chapisco e atira nela... 

O que miar certamente é o gato... 
Joiado, né?

Ética com
 corrupção existe?

Ará eu estou aqui tendo que 
aguentar o meu amiguinho ma-
linha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho arrancando os 
cabelos... Vomitando alguma coi-
sa esverdeada... E dando pití... E 
tudo porque ele leu que o novo 
presidente da Comissão de Ética 
do Congresso Nacional já tem um 
montão de processo contra ele e 
ao ser perguntado ele disse que 
cachorro que nunca teve pulga... 
Um dia vai ter e pronto... Cruz 
credo... Mas nós Brazuquinhas 
somos passiveis demais e o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho 
tem razão de ficar indignado não 
é não? Tem sim... Pelo menos não 
aceita tudo como se nada aconte-
cesse... Eca... Agora ele foi trocado 
por outro sério...

Afinal, quem é o 
estelionatário?

Deixa me levantar uma questão 
por cá que é muito seria... É que o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho 
está aqui me perguntando sobre 
aquele manjado golpe do bilhete 
premiado... Ele quer saber quem, 
de fato, é o estelionatário... Quem 
oferece o falso bilhete e se passa 
por analfabeto ou o cidadão que 
se julga esperto demais e quer le-
var vantagem pensando que pode 
passar o falso ‘jacu’ para trás? Pois 
é uma boa pergunta... Pois esse 
golpe só caí quem é extremamen-
te ambicioso e que é adepto a lei 
de Gerson... Quer levar vantagem 
em tudo... Pois é... Já dizia o sábio 
Piazza lá dos Morrinhos... Malan-
dro demais vira bicho e a razão? 
É...

Edil povo fez estrada
 assombrada

Oh grrr que medinho... Eu não 
brinco mais... É que um combati-
vo Edil disse que os moradores da 
zona rural fizeram um esforço so-
brenatural para melhorar a estra-
da e quando se fala em sobrenatu-
ral... Tu pensa em que? Fantasma... 
Coisa do além e do aquém... E por 
aí vai... Mas nem com ajuda do 
além a administração melhorou a 
estrada que continua mais feia do 
que mãe de sarampo... Mas eu fico 
cá a pensar que esforço sobrenatu-
ral que foi feito e que não deu cer-
to? Macumba não foi... Reza brava 
também não... Mandinga muito 
menos... Oração talvez... Mas que 
coisa esquisita... Cruzes... Mas não 
seria mais tranquilo o Paço man-
dar a máquina fazer o serviço? Ué.

Montei no Porco

Agora terminou e vou montar 
no porco... Cair no capinado... 
Deitar o cabelo e capar o gato... 
Mas não se preocupe que amanhã 
estarei de volta, se Deus quiser... 
E, por favor, não vá fazer nenhum 
tipo de macaquice que não estarei 
para te ajudar não, viu malinha? 
Pois muito que bem... Agora pres-
te atenção e medite no que vou te 
dizer... “Deus te deu a maior prova 
do seu amor a ti, fazendo o seu 
filho morrer na cruz para te sal-
var”... Bíblia Sagrada... Pense nisso 
com seriedade, viu?

Fuso do dia – Os eleitores 
que se agridem e se matam pelos 
candidatos enquanto eles (os can-
didatos) tomam um drink come-
morando... Democracia é assim... 
Cada um volta em quem mais se 
idêntica... Xô, coisa ruim Fora...

Xonado do dia – A nobre Edil 
Ceci Protetora que é mesmo uma 
graça e chegou chegando agora 
para ficar mesmo... É tranquila... 
Séria e com certeza fará um belo 
trabalho como Edil... Sucesso, no-
bre guerreira... Fui!

Última

O forte aumento nos custos de 
energia e de alimentos, em um 
momento em que a inflação de 
serviços começa a subir, significa 
que o processo de desinflação vai 
ser bem mais lento do que o Ban-
co Central imaginava. Em outras 
palavras: a taxa anual do IPCA vai 
ficar por mais meses ao redor de 
10%. E o mercado já enxerga a 
taxa Selic em torno de 14%, esse 

ano. 
Por outro lado, do conflito na 

Europa para a política nacional, 
observamos que o presidente Jair 
Bolsonaro usou, em menos de 
24 horas, os palácios do Planalto 
e da Alvorada como palco de en-
contros de viés eleitoral. Especia-
listas veem possibilidade de crime 
eleitoral. Não resta dúvida de que 
o presidente levou arrecadadores 

de campanha para dentro do Pla-
nalto. Uma manobra orçamentária 
que tem aval do governo Jair Bol-
sonaro (PL) e apoio no Congresso 
vai permitir repasses de R$ 3,3 bi-
lhões em emendas parlamentares 
durante a campanha deste ano.

Para driblar a lei eleitoral, que 
veda a liberação de recursos de 
emendas ao Orçamento nos três 
meses que antecedem o dia da vo-

tação, o governo pretende irrigar 
os redutos políticos utilizando as 
chamadas “transferências espe-
ciais”, prática apelidada de “che-
que em branco”. A capacidade 
inventiva desses legisladores tem 
como fonte de financiamento, por 
exemplo, a ausência de correção 
na tabela do Imposto de Renda, 
cuja defasagem média chegou a 
134% de 1996 a 2021.

A Câmara de Montes Claros re-
alizou sessão de homenagem a 20 
mulheres com o diploma Maria Du-
Carmo Lopes Prates (Duca Prates), 
por relevantes serviços à sociedade 
montes-clarense. O evento faz parte 
da celebração ao Dia Internacional 
da Mulher e foi presidido pela vice-
-presidente da Câmara, vereadora 
Graça da Casa Motor. A homenagem 
faz parte do calendário de eventos da 
Câmara desde 2002, pela resolução 
de autoria da vereadora Maria Hele-
na Lopes (MDB). 

“Queremos incentivar a participa-
ção das mulheres em todos os seto-
res, principalmente no parlamento, 
que ainda é muito tímida”, ressaltou 
a vereadora. A vereadora Iara Pimen-
tel (PT) destacou que as mulheres 
são as responsáveis pela transforma-
ção da sociedade. “Hoje celebramos 
a vida dessas mulheres lutadoras que 
fazem do mundo um lugar melhor. 
Parabenizo as nossas vereadoras 
pelo dia e que tenhamos mais mu-
lheres na política, pois temos voz”, 
afirmou Iara.

Professora na rede estadual, Be-
atriz de Souza Silva, homenageada 
pelo presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
falou em nome de todas as partici-
pantes. A educadora agradeceu por 
representar as mulheres que são 
exemplos de luta, que, além de tra-
balhar fora, não deixam de cuidar 
dos seus lares. “Estou aqui hoje para 
influenciar outras a serem corajosas, 

destemidas e fortes. Para que possa-
mos juntas lutar pelos nossos direi-
tos e celebrar esse grande dia”, disse 
a professora Beatriz. 

Para finalizar a sessão, a vice-pre-
sidente da Casa, vereadora Graça 
da Casa do Motor (PSL), enfatizou 
que ao longo dos anos, as mulhe-
res conquistaram seus direitos e um 
espaço na sociedade, que antes não 
era concedido ao público feminino. 

“Ao realizar essa sessão especial, a 
Câmara de Montes Claros, se une as 
mulheres do nosso município pelo 
esforço pela igualdade a causa femi-
nina”, destacou.

Também prestigiaram a solenida-
de, os deputados estaduais Carlos 
Pimenta e Gil Pereira, o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a primeira-
-dama de Montes Claros, Terezinha 
Carvalho Brandão e representantes 

das polícias civil e militar. Maria do 
Carmo Lopes Prates - Duca Prates foi 
uma mulher guerreira, corajosa e vi-
toriosa. Iniciou cedo o aprendizado 
do mundo do trabalho, na respon-
sabilidade. Trabalhou no INSS até se 
aposentar. Ao casar-se com João da 
Silva Prates (Zim Bolão) ampliou o 
Buffet, atividade já existente na famí-
lia do esposo, que recebeu o nome 
Duca e Nazareth.

ASCOM/ CÂMARA 
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O ex-presidente da Repúbli-
ca, Fernando Henrique Cardo-
so, sofreu acidente e fraturou o 
fêmur. De acordo com o PSDB, 
partido do qual é presidente de 
honra, FHC foi internado em 

São Paulo.
“Desejamos rápida recupe-

ração ao presidente Fernando 
Henrique Cardoso, internado 
hoje em função de uma fratura 
no fêmur. Receba o abraço dos 

tucanos de todo o Brasil”, disse 
o partido em uma rede social no 
final da noite da última sexta-fei-
ra (11).

FHC foi presidente da Repú-
blica por dois mandatos, de 1994 

a 2002, senador constituinte, mi-
nistro das Relações Exteriores e 
ministro da Fazenda. Atualmente, 
é presidente do Instituto Fernan-
do Henrique Cardoso (IFHC). 
(Agência Brasil)

Menos de 24 horas depois de 
sancionar a lei que unifica a cobran-
ça do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) so-
bre combustíveis em todo o país, 
o presidente Jair Bolsonaro não 
descartou, no sábado (12), adotar 
novas medidas - como a introdução 
de subsídios ou até mesmo uma 
mudança na política de preços da 
Petrobras - para conter o aumento 
da gasolina e do diesel.

Após participar de um evento 
de filiação de deputados federais 
na sede do PL, em Brasília, Bolso-

naro avaliou que a compensação 
nos preços dos combustíveis, con-
cedida a partir de um Projeto de 
Lei Complementar (PLC), aprovado 
essa semana pelo Congresso, aju-
dará com que o reajuste concedido 
pela Petrobras ao diesel nesta sema-
na – cerca de 25% – não chegue 
integralmente às bombas de com-
bustíveis. 

O chefe do Executivo também 
adiantou que ao governo estuda 
uma medida similar para a gasoli-
na. A proposta poderá chegar ao 
Legislativo na semana que vem. “O 

Senado resolveu mudar na última 
hora. Caso contrário, nós teríamos 
também um desconto na gasolina, 
que está bastante alto. Se bem que 
[a alta] é no mundo todo. Mas, se 
nós podemos melhorar isso aqui, 
não podemos nos escusar e nos 
acomodar. Se pudermos diminuir 
aqui, faremos isso”, garantiu.

Ao reconhecer a jornalistas 
que o preço dos combustíveis está 
alto, Jair Bolsonaro destacou que 
a sanção fez com que o aumento 
de R$ 0,90 no litro da gasolina 
seja reduzido para R$ 0,30. Ainda 
segundo ele, o conflito na Ucrânia 
pode pressionar ainda mais o preço 
do petróleo no mercado internacio-
nal. 

“A gente prefere não gastar, não 
ter que gastar com subsídio, mas 
se preciso for, para economia do 
Brasil aqui não parar, não travar, 
nós preferimos, com toda certeza 
o Paulo Guedes vai preferir uma 
medida como essa ou uma alterna-
tiva equivalente”, adiantou.

Sobre a política de preços da 
Petrobras, o presidente criticou a 
paridade com os preços interna-
cionais, que atrela o valor da ga-
solina ao dólar. A regra, avaliou, 
agrada os acionistas da estatal, mas 
prejudica o consumidor. Bolsona-

ro disse que cabe à Petrobras apre-
sentar uma proposta para mudar 
essa dinâmica.

“Eu tenho uma política de não 
interferir, sabendo das obrigações 
legais da Petrobras. E, para mim, 
particularmente falando, é um lu-
cro absurdo que a Petrobras tem, 
num momento atípico no mundo. 
Não é uma questão apenas interna 
nossa. Então, falar que estou sa-
tisfeito com o reajuste, não estou. 
Mas não vou interferir no merca-
do”, disse em Brasília.

Sem fazer críticas ao presidente 
da estatal, Joaquim Silva e Luna, 
perguntado se o militar poderia 
ser trocado do comando da em-
presa, Bolsonaro disse que com 
exceção dele e do vice-presidente, 
Hamilton Mourão, “qualquer um 
no governo pode ser trocado”. 

“Tem certas coisas que não pre-
ciso comentar. Ele [Silva e Luna] 
vai ligar pra mim e falar: ‘Está sa-
tisfeito com o reajuste?’. Não vai li-
gar. Ele sabe o que eu penso disso 
e o que qualquer brasileiro pensa 
disso. Agora, o brasileiro tem que 
entender que quem decide esse 
preço não é o presidente da Repú-
blica. É a Petrobras com seus dire-
tores e os seus conselhos”, disse. 
(Agência Brasil)
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Montes Claros dispensará máscaras 
em ambientes abertos

Lotação sobe de preço e consumidores 
reclamam de atraso

Montes Claros criou 256 novos postos 
de trabalho em janeiro

Restaurante Universitário da Unimontes 
retorna ao funcionamento normal e com 
horários estendidos

GIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses serão dis-
pensados de usarem máscaras em 
locais abertos, conforme o Decre-
to 4365, assinado pelo prefeito 
Humberto Souto, que estabeleceu 
a condicionante da medida vigorar 
tão logo o município atinja o índi-
ce de 40% de vacinação com a 3ª 
dose ou da dose de reforço contra 
a COVID-19 e quando atingir os 
70%, ficará também dispensada a 
obrigatoriedade de uso de másca-
ras em ambientes fechados. Per-
manecerá obrigatória a utilização 
de máscaras no transporte público 
municipal, enquanto vigorar a res-
trição para os ambientes fechados. 
A apuração dos índices dar-se-á 
através boletim epidemiológico da 
Secretaria Municipal de Saúde.

O prefeito salienta a criação 
do plano municipal “Avança Moc, 
Com Responsabilidade” e a me-
lhora nos índices epidemiológicos 
da COVID-19 no Município, bem 
como a redução dos casos que 

exigem internações hospitalares e 
que Montes Claros ainda não atin-
giu os indicadores de imunização 
preconizados pelo Estado de Mi-
nas Gerais para a liberação do uso 
de máscaras, em locais abertos ou 
fechados. O Boletim da Prefeitura 
mostra que a cidade de Montes 
Claros teve 273.671 casos notifi-
cados de Covid-19, sendo 72.784 
confirmados e 1.032 mortes. Está 
com 312.250 pessoas imunizadas 
com as duas doses ou mesmo com 
a dose única. Mas tem 32.788 pes-
soas que tomaram a 1ª dose, mas 
não voltaram para tomar a  segun-
da dose. São 337.039 vacinados 
com a 1ª dose e 304.251 com a 
segunda dose. 7.999 pessoas to-
maram a dose única. 107.864 to-
maram a dose de reforço.

Desde sábado que a Secretaria 
de Saúde de Minas Gerais expediu 
recomendação para os municípios 
flexibilizarem o uso do protetor 
facial em locais abertos e fechados 
segundo os índices de vacinação 
da população. A orientação da 

Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) está relacio-
nada aos indicadores de imuniza-
ção nos territórios. O critério para 
desobrigação do uso do protetor 
facial em locais abertos é o muni-
cípio ter atingido pelo menos 80% 
do esquema vacinal completo (duas 
doses ou dose única) da população 
com mais de 5 anos de idade e tam-
bém ter aplicado a dose de reforço 
em mais de 40% das pessoas com 
idade acima de 18 anos. Para locais 
fechados, os indicadores são 80% 
da vacinação completa e mais de 
70% da dose de reforço.

Os municípios, conforme rei-
terado pelo secretário, possuem 
autonomia para avaliar a situação 
local e adotarem a medida. “Com 
nosso esquema vacinal de duas 
doses, reforço em bons índices de 
cobertura e incidência menor da 
doença, pode ser feita essa reco-
mendação. A desobrigação não é 
um desestímulo ao uso. Aqueles 
que são mais vulneráveis ou estão 
com sintomas gripais não devem se 
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A medida vigorará tão logo o município atinja o índice de 40% de
 vacinação com a 3ª dose ou da dose de reforço contra a COVID-19

sentir constrangidos para não usa-
rem a máscara. Ela continua sendo 
muito importante para proteger um 
ao outro”, afirmou. Baccheretti des-
tacou que o critério adotado para 

as recomendações acerca do uso da 
máscara tem por objetivo ampliar a 
imunização nos municípios. “Nós 
acreditamos que esse é um critério 
que estimula a vacinação, que é o 

caminho que nós temos para a saí-
da da pandemia”, disse, lembrando 
que há doses disponíveis para imu-
nizar todos aqueles que ainda não 
buscaram a vacina.

A tarifa do transporte coletivo 
urbano voltou a subir ontem a R$ 
3,75 em Montes Claros, depois  
de ser reduzida por 21 dias a R$ 
3,50. O prefeito Humberto Souto 
publicou o Decreto 4364, de 11 de 
março de 2022, com a nova tarifa, 
para vigorar desde ontem (13). Ele 
alega que  a última revisão tarifária 
procedida nos termos do Decreto 
nº 4.359/22 fixou a tarifa do Trans-
porte Coletivo de Montes Claros, 
no valor de R$ 3,50, vigorando a 
partir de 20 de fevereiro de 2022 
e  por descumprimento contratual 
do Consórcio Mocbus, que opera 
o sistema de transporte coletivo, 
houve redução tarifária; mas ago-
ra a Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 

Claros – (MCTrans) atestou que 
o Consórcio Mocbus procedeu a 
adequação da frota, nos termos 
determinados; ou seja, colocando 
90 ônibus em circulação.

O prefeito informa  ainda  que 
já decorreu o prazo estabelecido 
na recomendação da 13ª Promo-
toria de Justiça de Montes Claros, 
no sentido da readequação da ta-
rifa atual do Transporte Coletivo 
Urbano somente depois de 15 dias 
e ainda a necessidade da manu-
tenção do equilíbrio econômico 
financeiro do contrato. Além do 
aumento, ele manteve em vigor 
a determinação de adequação da 
frota do Transporte Coletivo Ur-
bano, nos termos recomendados 
pela Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 

Trânsito e Transportes de Montes 
Claros – MCTrans, que será condi-
ção para o adequado cumprimen-
to do contrato.  

A diarista Nair Santos ficou 
revoltada com o retorno da tarifa 
mais cara, pois isso implica em gas-
to de R$ 0,50 a mais por dia, para 
ir e voltar ao trabalho e isso dá o 
total de R$ 11,00 nos 22 dias que 
trabalha. Ela reside na Vila Anália 
e trabalha no bairro Morrinhos e 
prefere percorrer a pé os quatro 
quilômetros para trabalhar, pois 
os lotações atrasam demais. O pa-
deiro Pedro Paulo reside no bairro 
Planalto e tem de trabalhar no cen-
tro e está pensando em comprar 
uma moto, pois “se depender de 
lotação, chegará atrasado todos os 
dias”. (GA)

O município de Montes Claros 
teve um saldo positivo de saldo po-
sitivo de 256 vagas de empregos em 
janeiro deste ano e 4.172 vagas nos 
últimos 12 meses, conforme dados 
do  Ministério da Economia, que 
divulgou os números do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (CAGED) relativos ao mês 
de janeiro de 2022. O estudo ana-
lisa o mercado de trabalho através 
dos dados disponibilizados pelas 
empresas, e ajuda os estados e os 
municípios a elaborarem políticas 
públicas para geração de emprego 

e renda.
O CAGED mostrou que as em-

presas instaladas em Montes Claros 
contrataram, formalmente e com os 
direitos trabalhistas assegurados, 
3.164 trabalhadores no primeiro 
mês do ano, enquanto demitiram 
2.908 profissionais, o que repre-
sentou um saldo positivo de 256 
vagas. Ainda segundo a pesquisa, 
nos últimos 12 meses foram 37.855 
trabalhadores admitidos na cidade 
e 33.683 desligados, o que gerou 
um saldo de 4.172 vagas. Se com-
pararmos os dados de Montes Cla-

ros com os números dos outros 12 
municípios mineiros com mais de 
200 mil habitantes, podemos ver 
que a capital do Norte de Minas foi 
superada apenas por Ipatinga (636) 
e Betim (357) na criação de pos-
tos de trabalho. Santa Luzia (-29), 
Ribeirão das Neves (-32), Belo Ho-
rizonte (-81), Contagem (-185), Di-
vinópolis (-216), Uberlândia (-222), 
Governador Valadares (-226), Sete 
Lagoas (-305) e Juiz de Fora (-599) 
tiveram diminuição das vagas, en-
quanto Uberaba (38) teve um leve 
aumento. (GA)

O Restaurante Universitário do 
campus-sede da Unimontes, em 
Montes Claros, volta a funcionar nor-
malmente a partir de hoje, segunda-
-feira (14/3), quando se iniciará o 
primeiro semestre letivo de 2022 
para os cursos de graduação, pós-
-graduação e cursos técnicos, apesar 
da greve dos professores. Dentre as 
novidades, está a prorrogação tem-
porária dos horários de atendimen-
to para melhor acesso aos usuários, 
como medida de segurança enquan-
to forem necessários os cuidados 
por causa da pandemia.

O almoço será servido de 10h30 

às 14h30, e o jantar das 17h30 às 20 
horas. Todo o público será recadas-
trado novamente. Os alunos precisa-
rão apresentar um documento origi-
nal com foto e o comprovante com 
o número de matrícula impresso ou 
virtual. Os professores e servidores 
terão acesso pelo número do MASP. 
A retomada do funcionamento se-
guirá as orientações de segurança 
do protocolo sanitário adotado pela 
Secretaria de Estado de Saúde e im-
plantado pela Secretaria de Estado 
de Educação no retorno das ativida-
des presenciais.

O acesso só será permitido com 

o uso de máscara, com retirada so-
mente após sentar-se à mesa. As me-
sas estarão restritas a quatro pessoas 
e os talheres estarão embalados. Os 
suportes de álcool em gel estarão 
disponíveis em vários pontos, assim 
como as pias para a higienização das 
mãos. O funcionamento do Restau-
rante Universitário está condiciona-
do às ações de Assistência Estudantil 
do Governo de Minas. O custeio das 
refeições é originário da dotação or-
çamentária do Programa Estadual 
de Assistência Estudantil (PEAES).

Por isso, o subsídio só pode ser 
aplicado no valor pago pelos aca-

dêmicos, conforme o artigo 3º do 
decreto estadual N° 47.389, que 
normatiza o PEAES. Dessa forma, 
em 2022, o valor subsidiado redu-
zido será mantido: R$2,50. Con-
forme orientação jurídica da Ad-
vocacia Geral do Estado (AGE), o 
valor da refeição para professores 
e servidores não será subsidiado, 
uma vez que já recebem ajuda de 
custo/auxílio-refeição, respectiva-
mente. O valor estabelecido em 
contrato por meio de licitação 
será R$ 10. O pagamento poderá 
ser em dinheiro, cartão de débito 
ou PIX. (GA)
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Procon averigua aumento antecipado 
do combustível

Audiência discute 
hoje como aderir ao 
“Leãozinho Solidário”

Montes Claros incentiva 
escolarização da 
Comunidade LGBTQIA+

GIRLENO ALENCAR

O Procon de Montes Claros ini-
cia, hoje (14), uma investigação se 
os postos de combustíveis de Mon-
tes Claros aumentaram antes do 
prazo o preço dos combustíveis. 
Desde quinta-feira, o preço da ga-
solina em Montes Claros está osci-
lando de R$ 7,265 a R$ 7,599 desde 
a tarde de quinta-feira, no dia que 
a Petrobras anunciou o aumento. O 
preço médio na cidade era de R$ 
6,656, o que dá um aumento de R$ 
0,943 por litro. O empresário do 
ramo de combustíveis, Gustavo Xa-
vier, explica que as refinarias e dis-
tribuidoras já vinham aumentando 
o preço gradualmente e, com isso, 
os postos tiveram que repassar essa 
situação para os consumidores. O 
preço do gás de cozinha saiu de R$ 
110,00 para R$130,00.

Muitos consumidores se quei-
xaram que  os empresários aumen-
taram os preços até mesmo com o 
estoque antigo. Na quinta-feira à 

tarde os postos começaram a for-
mar filas, com os consumidores 
querendo fugir do aumento. A con-
sequência é que a gasolina e álcool 
acabaram em vários postos. Gus-
tavo Xavier alega que as refinarias 
suspenderam a entrega dos pedi-
dos com dois dias de antecedência. 
O presidente do Procon, Alexandre 
Braga, explica que solicitará a cada 
posto o encaminhamento da nota 
fiscal de compra de combustível 
nas refinarias, pois quem aumen-
tou o preço com estoque antigo 
poderá ser punido, principalmente 
com multa. A mesma situação será 
aplicada em relação a quem vende 
gás de cozinha.

A investigação ocorre no dia em 
que o Procon-MG, juntamente com 
os Procons municipais, promoverá 
a Semana do Consumidor, de hoje 
até o dia  18 de março, com ação,  
educativa denominada “Procons 
em Ação: Preço Legal” em estabe-
lecimentos comerciais de todo o 
estado, a fim de orientar os forne-

cedores sobre nova regra de pre-
cificação por unidade de medida, 
prevista no art. 6º, inciso XIII, do 
Código de Defesa do Consumi-
dor. A precificação por unidade 
de medida obriga os fornecedo-
res a informar, de forma legível, 
clara e ostensiva, além do preço 
dos produtos, o preço por quilo, 
litro, metro ou quantidade (uni-
dades de medida) de produtos, 
com objetivo de facilitar a com-
paração dos preços pelos consu-
midores, permitindo exercício de 
livre escolha, baseado no melhor 
custo-benefício.

A ação educativa contará com 
a participação de várias entidades 
representativas de fornecedores, 
como a Associação Mineira dos 
Supermercados (Amis), Associa-
ção Mineira da Indústria da Pani-
ficação (Amipão), Clube dos Dire-
tores Lojistas de Belo Horizonte 
(CDL-BH), Federação do Comér-
cio de Bens (Fecomércio-MG), 
Serviços e Turismo do Estado de 

Minas Gerais, entre outras.
Durante a ação educativa, os 

fiscais dos Procons visitarão os 
fornecedores e solicitarão o pre-
enchimento de questionário, com 

a finalidade de verificar se já estão 
cumprindo a nova forma de pre-
cificação, quando será disponibi-
lizado a eles material educativo 
sobre precificação por unidade 

de medida. O objetivo da ação 
educativa é levantar dados para a 
regulação no estado de Minas Ge-
rais da precificação por unidade 
de medida.

A Câmara de vereadores de 
Montes Claros realiza hoje, às 
8h, audiência pública para discu-
tir o projeto “Leãozinho Solidá-
rio”,  para aumentar a doação do 
imposto de renda para o Fundo 
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente e do Fundo 
Municipal do Idoso. A proposta 
foi do presidente da Casa Legisla-
tiva, vereador Cláudio Rodrigues 

(Cidadania) e apoiada por unani-
midade. Desde o dia 7 de março 
começou a declaração do imposto 
de renda e, com isso, a possibili-
dade de doação aos fundos muni-
cipais.

No ano passado, Montes Claros 
captou em 2021, R$ 1.097.623,33 
com 1.124 doadores. No ano 
passado, foram captados R$ 
887.918,20 com 1.028 doares. No 

Norte de Minas, este ano foram 
1.946 doadores e o total doado 
de R$ 1.733.113,99; sendo que 
Montes Claros arrecadou 63,3% 
desse montante. O Fundo do Ido-
so teve neste ano, 318 doadores e 
o valor de R$ 252.488,96. No ano 
de 2020, por uma falha, Montes 
Claros ficou impedida de receber 
as doações destinadas para este 
fundo. (GA)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da coordenação 
dos programas ProJovem Urbano 
(Programa Nacional de Inclusão 
de Jovens) e  EJA (Educação de 
Jovens e Adultos), e em parceria 
com o Movimento LGBTQ+ dos 
Gerais (MGG), está desenvolven-
do uma política para garantir a 
inclusão de lésbicas, gays, bisse-
xuais, transexuais, travestis, que-
er, intersexo e assexuais na so-
ciedade. Neste sentido, realizou 
nessa quinta-feira, 10, na Casa 
da Cidadania,  uma reunião com 
dezenas de jovens LGBTQIA+, 
com a finalidade de elevar o grau 
de escolaridade visando o desen-
volvimento humano e o exercí-
cio da cidadania. O objetivo é 
propiciar a conclusão do ensino 
fundamental, dar qualificação 
profissional e desenvolver expe-
riências de participação cidadã.  

A reunião foi coordenada pela 
especialista em Educação de Jo-
vens e Adultos, Arlene Ferreira 
Barbosa e Silva, com participa-
ção de Ricarte de Normandia, 
analista de Língua Portuguesa e 
Literatura; Alessandro Dias Do-
mingues, analista de Matemática; 
e do presidente do MGG, José 
Cândido Filho (Candinho). De 
acordo com Arlene Ferreira, o 
programa está oferecendo edu-
cação e qualificação profissional 
às pessoas LGBTQIA+ entre 18 e 
29 anos que saibam ler e escrever 
e que queiram concluir o Ensino 
Fundamental (até o 9º Ano). “A 
EJA se apresenta como um cami-
nho para equacionar a realidade, 
possibilitando não só a alfabeti-
zação e a conclusão da educação 
básica, mas também a ampliação 
do horizonte de oportunidades, 
o acesso ao mercado de trabalho 
e a construção da cidadania”, ex-

plicou.
Segundo ela, o ProJovem Ur-

bano tem como objetivo promo-
ver a inclusão social de jovens 
brasileiros de 18 a 29 anos que, 
apesar de alfabetizados, não 
concluíram o Ensino Fundamen-
tal. A ideia é buscar sua reinte-
gração na escola e no mundo do 
trabalho, a fim de proporcionar 
oportunidades para o desenvol-

vimento humano e o exercício 
efetivo da cidadania. Segundo 
o presidente do MGG, a Prefei-
tura de Montes Claros vem pro-
movendo e apoiando diversas 
ações em prol da diversidade e 
inclusão. “O prefeito Humberto 
Souto não mede esforços para 
apoiar todas as atitudes ligadas 
às questões das minorias”, expli-
cou Candinho. (GA)
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Pirapora  supera metas de 2022 e já 
planeja novos objetivos para 2023

Consumo de ultraprocessados aumenta 
o risco de obesidade em jovens

Presidente sanciona lei que prevê retorno 
de grávidas ao presencial

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora (SEMED) reu-
niu sua equipe de gestão, para 
elaborar as novas metas e priori-
dades da pasta, que vão compor 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
de Pirapora (LDO) em 2023. Além 
da discussão das novas propostas 
e plano de trabalho, foi efetuado 
também o balanço dos objetivos 
projetados para este ano. O rela-
tório gerado, agora, passará pela 
avaliação das equipes pedagógi-
cas e administrativas da SEMED 
e pelos conselhos, para também 
a inserção de novas proposições. 

Em seguida, com a conclusão do 
processo, este trabalho será en-
tregue para a Secretaria de Plane-
jamento, responsável por coorde-
nar esta contribuição de todas as 
secretarias.

Uma das grandes novidades, 
estabelecida como meta para 
2023 da SEMED, será a realização 
do Recenseamento Escolar das 
crianças em idade escolar, para 
frequentar a Educação Infantil. O 
objetivo é apurar as informações 
da população com idade escolar 
que está fora da cobertura ofere-
cida pela Rede Municipal de Ensi-
no. “Teremos a parceria de outras 
secretarias e será fundamental 

para o planejamento de novas 
políticas públicas e para as pro-
visões da gestão, para os próxi-
mos anos, na oferta de estrutura 
e qualidade do ensino”. Explica a 
secretária de Educação, Jacqueli-
ne Guimarães.

A secretária ainda destacou o 
alcance de muitas metas defini-
das para 2022. “Com muito tra-
balho e o respaldo do prefeito 
Alex César, que destinou tantos 
investimentos para a Educação 
Municipal, já superamos a expec-
tativa na oferta de infraestrutura, 
logística, qualidade da merenda e 
na valorização dos nossos profis-
sionais”.

O consumo de alimentos ul-
traprocessados pode aumentar 
em 45% o risco de obesidade 
para adolescentes, segundo estu-
do de pesquisadores da Univer-
sidade de São Paulo e publicado 

no Journal of the Academy of 
Nutrition and Dietetics. A pes-
quisa apontou ainda que uma 
alimentação com alto consumo 
desse tipo de produto aumenta 
em 52% o risco de acúmulo de 

gordura abdominal e em 63% a 
chance para gordura visceral, en-
tre os órgãos internos. O traba-
lho foi financiado pela Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (Fapesp).

Participaram do estudo 3.580 
adolescentes com idade entre 12 
e 19 anos nos Estados Unidos. 
As entrevistas e exames foram 
conduzidos entre 2011 e 2016. 
Os jovens foram entrevistados de 
forma qualitativa, em um método 
que relembra toda a alimentação 
da pessoa nas últimas 24 horas. 
Daniela Neri, uma das responsá-
veis pelo estudo, disse que foram 
feitas duas entrevistas com cada 
adolescente, em geral, sendo uma 
em um dia útil e outra no fim de 
semana. Dessa forma, de acordo 
com a pesquisadora, é possível ter 
um panorama da alimentação no 
cotidiano do jovem. “Um entre-
vistador treinado pergunta tudo 
o que ele consumiu nas últimas 
24 horas por refeição, como foi 
preparado, horário consumido. É 
um dos métodos com menor erro 
para avaliar consumo”, explicou.

Os adolescentes passaram tam-
bém por exames que mediram a 
massa corporal e o acúmulo de 

gordura no abdome e nos órgãos 
internos. Daniela Neri enfatiza 
que a gordura visceral aumenta o 
risco para diversas doenças.

A partir dos dados coletados, 
os jovens foram distribuídos en-
tre três grupos, dos que menos 
consumiam os ultraprocessados 
aos que mais tinham esses alimen-
tos na dieta. “A gente conseguiu 
observar que a partir do aumento 
do consumo desse alimentos no 
peso da dieta, havia maior risco 
de obesidade”, disse a pesquisa-
dora.

GORDURA E AÇÚCAR

Daniela Neri disse que os ali-
mentos ultraprocessados têm 
muito pouco conteúdo nutricio-
nal, mas são mais atrativos, es-
pecialmente para crianças, por 
terem sabores, cores e texturas 
feitos para agradar. “São formula-
ções de substâncias obtidas a par-
tir do fracionamento de alimentos 

frescos”, disse dando como refe-
rência produtos como refrigeran-
tes, biscoitos recheados, macar-
rão instantâneo, salgadinhos e 
alimentos congelados.

Apesar do uso de alimentos 
frescos na produção, a pesquisa-
dora alerta que o resultado final 
são produtos muito calóricos e 
com quantidades altas de sal, gor-
duras e açúcar. “Muito pouco do 
alimento fresco fica nessas formu-
lações. Elas incluem açúcar, óleos 
e gorduras também. São acresci-
dos de muitas substâncias que são 
de uso exclusivo industrial, como 
concentrados de proteína, gordu-
ra hidrogenada e amidos modifi-
cados”, disse.

Para os jovens, os efeitos de 
um alto consumo desse tipo de 
produto são, segundo a pesqui-
sadora, ainda maiores do que 
em adultos. “É uma fase de cres-
cimento, desenvolvimento da 
criança. Então, o impacto é muito 
grande”. (Agência Brasil)

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou um projeto de lei que 
muda as regras para o afastamento 
da empregada gestante, inclusive a 
doméstica, das atividades laborais 
durante o período de pandemia. O 
texto determina o retorno presen-
cial de trabalhadoras grávidas após 
a conclusão do esquema vacinal 
contra a covid-19, com duas doses 
ou dose única (no caso da vacina 
da Janssen).

A medida foi aprovada de forma 
definitiva pelo Congresso Nacional 
em fevereiro, modificando uma lei 
que estava em vigor desde o ano 
passado, e que garantia às mulhe-

res grávidas o afastamento do tra-
balho presencial sem prejuízo do 
salário.

A nova lei, que será publicada 
no Diário Oficial de quinta-feira 
(10), estabelece as hipóteses em 
que o retorno ao regime presen-
cial é obrigatório para mulheres 
grávidas: encerramento do estado 
de emergência; após a vacinação (a 
partir do dia em que o Ministério 
da Saúde considerar completa a 
imunização); se ela se recusar a se 
vacinar contra o novo coronavírus, 
com termo de responsabilidade; ou 
se houver aborto espontâneo com 
recebimento do salário-maternida-

de nas duas semanas de afasta-
mento garantidas pela Consolida-
ção das Leis do Trabalho (CLT).

O afastamento do trabalho 
presencial só continua mantido 
para a mulher que ainda não te-
nha completado o ciclo vacinal. 

O texto considera que a opção 
por não se vacinar é uma “expres-
são do direito fundamental da 
liberdade de autodeterminação 
individual”. Segundo a medida, 
caso decida por não se imunizar, 
a gestante deve assinar um termo 
de responsabilidade e livre con-
sentimento para o exercício do 
trabalho presencial.

Para os casos em que as ati-
vidades presenciais da trabalha-
dora não possam ser exercidas 
remotamente, ainda que se altere 
suas funções, respeitadas suas 
competências e condições pesso-
ais, a situação deve ser considera-
da como gravidez de risco até a 
gestante completar a imunização 
e poder retornar ao trabalho pre-
sencial.

Durante esse período, ela 
deve receber o salário-maternida-
de desde o início do afastamento 
até 120 dias após o parto ou, se 

a empresa fizer parte do programa 
Empresa Cidadã de extensão da 

licença, por 180 dias. Entretanto, 
não poderá haver pagamento re-

troativo à data de publicação da lei. 
(Agência Brasil)
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Fórum comunitário debate ações 
voltadas para crianças e adolescentes 
em Montes Claros

Semana Mineira abordou práticas 
restaurativas

A promoção do desenvolvimento de recursos e 
habilidades não violentas

GIRLENO ALENCAR

Com o apoio da Prefeitura de 
Montes Claros, foi realizado na sex-
ta-feira, 11, na Câmara Municipal, 
o 1º Fórum Comunitário do Selo 
Unicef. O evento teve o objetivo 
de apresentar e validar o Plano de 
Ação Municipal pelos Direitos da 
Criança e do Adolescente, que será 
executado ao longo da edição 2021-
2024 do Selo Unicef no município. 
O evento contou com a participação 
de secretários municipais, represen-
tantes do Conselho Municipal de 
Defesa dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, além de representan-
tes de demais instituições públicas, 
privadas e do terceiro setor que 
atuam diretamente em ações sociais 
voltadas para este público.

Durante a abertura do Fórum a 
secretária de Educação da Prefeitu-
ra, Rejane Veloso, destacou a impor-
tância da adesão do município ao 

Selo Unicef. “A integração das ações 
favorece a luta pelos direitos das 
crianças e adolescentes. Esta união 
é indispensável no desenvolvimen-
to de estratégias eficazes”, pontuou.

O secretário municipal de De-
senvolvimento Social, Aurindo Ri-
beiro, falou sobre o comprometi-
mento do município nas ações que 
desenvolve. “O prefeito Humberto 
Souto exige, insistentemente, o in-
centivo aos inúmeros projetos da 
Prefeitura voltados para crianças e 
adolescentes. Não há dúvidas que o 
fomento dessas atividades impacta 
diretamente no futuro da nossa ci-
dade”, destacou.

Durante o Fórum os participan-
tes traçaram metas de combate à 
violação de direitos de crianças e 
adolescentes.

SELO UNICEF - O Selo Unicef 
tem o objetivo de fortalecer políti-
cas públicas em áreas centrais para 
a garantia dos direitos de meninos e 

meninas em cada município. Mon-
tes Claros será um dos 2021 muni-
cípios brasileiros que participarão 
das ações no quadriênio 2021-2024. 
Durante o período, os municípios 
integrantes do Selo UNICEF se com-
prometem a melhorar as políticas 
públicas municipais em sete áreas, 
sendo elas: Desenvolvimento infan-
til na primeira infância; Educação 
de qualidade para todos; Desen-
volvimento integral, saúde mental, 
e bem-estar de crianças e adoles-
centes na segunda década da vida; 
Hábitos de higiene e acesso à água 
assegurados para crianças e adoles-
centes nas escolas; Oportunidades 
de educação, trabalho e formação 
profissional para adolescentes e 
jovens; Prevenção e resposta às 
violências contra crianças e adoles-
centes; Famílias vulneráveis rece-
bendo atenção integral em serviços 
intersetoriais de proteção social no 
município.

Práticas restaurativas em ca-
sos de violência doméstica e em 
questões de gênero e violência 
em Centros Judiciários de Solução 

de Conflitos e Cidadania (Cejus-
cs) foram os temas abordados no 
encerramento da Semana Mineira 
da Justiça Restaurativa iniciada na 

quarta-feira (9/3) e encerrada na 
sexta-feira (11/3).

A iniciativa é uma parceria entre 
a 3ª Vice-Presidência do Tribunal 

A doutoranda em Direito sobre Justiça Restaurativa, Júlia Palmeira Macedo, falou 
sobre práticas restaurativas em casos de violência doméstica

A desembargadora aposentada Hilda Teixeira da Costa foi a mediadora do 
Seminário Semana Mineira da Justiça Restaurativa

de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
e a Escola Judicial Desembargador 
Edésio Fernandes (Ejef ). Justiça 
Restaurativa é uma técnica de so-
lução de conflito e violência que se 
orienta a partir da escuta dos agres-
sores e das vítimas.

A desembargadora aposentada 
do TJMG e coordenadora do Co-
mitê de Justiça Restaurativa (Com-
jur), Hilda Teixeira da Costa, foi a 
mediadora do evento. A magistrada 
destacou que a iniciativa foi extre-
mamente positiva, pois atingiu seu 
objetivo que era dar visibilidade às 
boas práticas da Justiça Restaurati-
va.

O juiz auxiliar da 3ª Vice-pre-
sidência, José Ricardo dos Santos 
de Freitas Véras, participou da 
abertura do evento. O magistrado 
também ressaltou a relevância da 
iniciativa que, segundo ele, divulga 
o conceito da Justiça Restaurativa 
que integra o sistema de políticas 
autocompositivas na busca da paci-
ficação social.

A doutoranda em Direito sobre 
Justiça Restaurativa, Júlia Palmeira 
Macedo, falou sobre práticas res-
taurativas em casos de violência 
doméstica. Ela iniciou sua fala res-
saltando que a Justiça Restaurativa 
pode ser considerada uma impor-
tante alternativa para transformar 
relações entre as pessoas. Segundo 
a doutoranda, em relação a mulhe-
res vítimas de violência doméstica 
ou familiar, a prática da Justiça Res-
taurativa se estabelece como uma 
das possibilidades de redução de 
riscos de revitimização. Contudo, a 
expositora destacou que o propósi-
to da Justiça Restaurativa não é anu-
lar todos os riscos, mas, diante des-
sa impossibilidade, administrá-los.

E como minimizar riscos? A 
expositora propõe a inclusão das 
pessoas afetadas por violência do-
méstica em práticas/círculos res-
taurativos. Um aspecto a ser con-
siderado, prosseguiu, diz respeito 
a cada parte optante pela prática 
restaurativa, que “deve despir-se de 

conceitos pré-concebidos” e abrir-
-se a possibilidade criadas a partir 
do diálogo aberto para evitar a revi-
timização. Trata-se de “calar nosso 
eu” e abrir a mente para ouvir o 
que o outro tem a dizer, explicou. 
Júlia Palmeira também destacou a 
importância da boa preparação dos 
mediadores que irão conduzir a êxi-
to a prática restaurativa.

Ela falou sobre confidenciali-
dade, destacando que, em muitos 
casos de círculos restaurativos, o 
agressor quer o silêncio da vítima 
ao cobrar dela sigilo no detalha-
mento das relações interpessoais, 
alegando que o procedimento é 
confidencial.

Júlia Palmeira ponderou que a 
confidencialidade é em relação ao 
procedimento, o que não impede 
que a vítima fale sobre o fato em 
si. “Se a vítima é chamada para de-
cidir, juntamente com o agressor, 
para evitar a revitimização, não tem 
como querer que ela fique calada”, 
disse.

A juíza de Direito do Tribunal de 
Justiça da Bahia (TJBA) Sandra Ma-
gali Brito Silva Mendonça abordou 
a prática restaurativa em questões 
de gênero e violência em Cejuscs. A 

magistrada revelou que conduz, na 
cidade de Ilhéus, na Bahia, o proje-
to Encontro e Diálogos. Trata-se de 
uma iniciativa que estimula práticas 
restaurativas e círculos de paz dian-

te do elevado número de casos de 
violência, apresentados à Justiça, 
principalmente nos plantões, escla-
receu a expositora.

Ela defendeu a necessidade de 
proporcionar ao agressor e à vítima 
um espaço estruturado de diálogo 
e reflexão sobre questões de gêne-
ro, de respeito, violência domésti-
ca, misoginia, sexismo e respeito.

A juíza Sandra Mendonça acres-
centou que é fundamental a pro-
moção do desenvolvimento de re-
cursos e habilidades não violentas 
no âmbito das relações interpes-
soais, especialmente conjugais e 
familiares.

Ela abordou a dinâmica de círcu-
los restaurativos realizados na Co-
marca. Neles, são tratados diversos 
temas como violência e poder; di-
reito, deveres e respeito; agressão e 
revitimização e reflexão, conscienti-
zação e responsabilização.

Há também dinâmicas pós-cír-
culos. A magistrada explica que am-
bos, agressores e vítimas, relatam 
por escrito quais reflexões assimi-
laram após a realização da prática 
restaurativa.

A aplicação das práticas de Jus-
tiça Restaurativa nos casos dos Jui-
zados Criminais de Belo Horizonte 
e no combate ao assédio moral no 
ambiente de trabalho foram temas, 
na quinta-feira (10/3), das palestras 
da Semana Mineira da Justiça Res-
taurativa. 

Palestrante, a oficial judiciária 
Clarissa Pires ressaltou a importân-
cia de incentivar práticas de per-

 
 
 
 
 

EDITAL DE CONVOÇÃO 
 
 

 
 
 
 
A presidente da Fundação para o Desenvolvimento Educacional e Social Santo Ivo – Fundesi no uso das 
atribuições previstas em seu Estatuto Social, convoca a todos os membros do Conselho de Administração, 
Conselho Fiscal, Conselho Curador Nato e todos os Associados para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRA 
ORDINARIA que será realizada no dia 31 de Março de 2022 na Rua dos Estudantes, 117 bairro Vila Santa 
Maria na cidade de Montes Claros em primeira chamada às 18:00 hs. Com no mínimo 50% (cinquenta por 
cento) dos membros, em segunda chamada às 18:30 hs. Com no mínimo 30% (trinta por cento) dos membros 
ou em terceira e ultima chamada às 19:00 hs. Com qualquer numero de membros, para deliberarem sobe a 
seguinte pauta: 
 
 

I) Extensão do mandato do Conselho de Administração até 30/06/2022 para possibilitar os trâmites 
de extinção voluntária da fundação, bem como sua liquidação. 

 
II) Extinção da Fundesi por deliberação do Conselho de Administração em Assembleia. “Art. 34º 

inciso I” 
 

 
III) Homologação do ato de extinção pelo Conselho Curador “Art. 34º” 

 
 

IV) Indicação de instituição congênere para receber possível saldo patrimonial caso apuração seja 
positiva na extinção “Art. 35º” 

 
 
 
 
O presente Edital de Convocação deverá ser afixado em forma de circular na sede da FUNDESI e publicado 
conforme determina o Estatuto Social. 
 
 
 
Montes Claros, 11 de Março de 2022. 
 
 
 
 
 

Andressa Francielle Neves Gonçalves 
Conselho de Administração 

Fundação para o Desenvolvimento Educacional e Social Santo Ivo – Fundesi 
 

tencimento no Tribunal de Justiça. 
Ela disse como funcionam esses 
círculos restaurativos, iniciados em 
agosto de 2021, em várias comarcas 
mineiras, que buscam promover a 
melhoria do ambiente de trabalho.

Já a oficial de apoio judicial do 
Juizado Especial de Uberlândia 
Wilma Barbosa Vitor disse que está 
muito envolvida com as iniciativas 

do TJ para incentivar as práticas res-
taurativas, tanto dentro quanto fora 
da Instituição.

Ela afirmou também que integra 
o projeto de círculos virtuais, que 
está sendo desenvolvido junto com 
os servidores da Comarca de Uber-
lândia, e do restabelecimento das 
conexões no trabalho.

A juíza da 1ª Vara Criminal de 

Belo Horizonte, Maria Isabel Fleck, 
apresentou um projeto-piloto que 
consiste na adoção de processos 
circulares no combate ao assédio 
moral no trabalho.

Para a magistrada, deve-se criar 
novas perspectivas para promover a 
excelência da prestação jurisdicio-
nal e a Justiça Restaurativa seria um 
caminho para a justiça do futuro.
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O fantástico conto infantil conhecido em todo mun-
do “Alice no País das Maravilhas” em dado momento, 
durante o enredo, nos traz um interessante ensinamen-
to. Na verdade a pequena garota Alice ao se dar conta 
de que estava no meio de uma floresta, começa a sua 
caminhada para encontrar algo ou alguém que a trou-
xesse respostas. Então, ao ver-se em uma encruzilhada, 
a garotinha percebe que havia um felino em cima de 
uma árvore. Imediatamente ela se vira para ele, que no 
conto era o Gato de Cheshire, e faz a seguinte pergun-
ta: “Sr. Gato qual o melhor caminho que devo seguir?” 
então ele a indaga – “Para aonde você quer ir?” A me-
nina então responde: “Eu não sei!” Na verdade através 
dessa curta passagem dessa fábula percebemos que a 
menina Alice estava perdida e sem saber a que rumo 
tomar.  Esse estigma, embora seja uma representação 
fictícia nessa história, pode nos dizer muito em nossa 
história real.

É relevante compreender que a vida é permeada 
pela mesma ideia vivenciada por “Alice”. Na verdade, 
quando não sabemos para aonde vamos, permanece-
mos inertes, angustiados e sem força para a ação. Pois 
a cura para certas barreiras que vivenciamos em nossa 
existência está justamente em determinarmos o cami-
nho a seguir e a partir daí, adotarmos a decisão para 
agirmos. A cura de muitas mazelas físicas e emocionais 
se encontra exatamente nesse propósito de decidir e 
agir. Contudo como foi claramente demonstrado no 
conto de Alice, pelo escritor britânico, Lewis Carroll, 
através do gato de Cheshire “se você não sabe aonde 
quer ir, qualquer caminho serve”! De fato é imprescin-
dível termos um objetivo definitivo, pois através desse 
alinhamento, os caminhos definitivamente se abrem 
para podermos caminhar com visão e diligenciarmos na 
resolução dos possíveis obstáculos que se perfizerem 
enquanto avançamos. Ainda assim o jogador de futebol 
americano, Frank Clark, nos diz que “se você encontrar 
um caminho sem obstáculos, ele provavelmente não 
leva a lugar nenhum”.

De certo que quanto mais experimentamos os cami-
nhos que a vida nos proporciona, mais nos tornamos 
preparados e encouraçados para nos conduzir em um 
direcionamento definido e com menos desperdício de 
energia e de tempo. E dessas experiências igualmente 
nos tornamos mais autoconfiantes para que nossa pos-
tura seja determinada ao que buscamos. Por outro lado 
é imperativo que estejamos alerta para nos colocarmos 
a postos. Porquanto seguir em frente é o desafio que te-
mos diariamente. Contudo quando estamos firmes nos 
passos que devemos seguir, não haverá barreira que irá 
nos interromper; não haverá obstáculos que nos desa-
nimará, pois esses servirão muito mais como meio de 
aprendizado para que possamos nos impulsionar na 
busca da tão esperada conquista. E a felicidade a qual 
finalmente aspiramos, como nos diz o ativista indiano, 
Mahatma Gandhi, está inequivocamente no caminho 
que se perfaz caminhando.

 “se você encontrar um 
caminho sem obstáculos, ele 

provavelmente não leva a 
lugar nenhum”.

O melhor 
caminho a seguir

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

seGurança pública

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA

IMPRENSA MG

Polícia Rodoviária Federal 
apreende drogas escondidas 
em carro na BR-251

BR-135 | Motorista fica ferido 
após tombar caminhão em 
grave acidente

Governo de Minas envia substitutivo 
ao projeto de reajuste salarial
Aumento de 10,06% será pago de forma retroativa aos 
servidores da Segurança Pública e Saúde

Na BR-251, em Montes Claros, 
a Polícia Rodoviária Federal apre-
endeu 27 quilos de maconha e 12 
quilos de cocaína em um carro. Um 
casal foi preso. Conforme a PRF, as 
substâncias estavam acondiciona-
das em um compartimento sob os 
bancos dianteiros do automóvel. A 
abordagem ocorreu durante uma 
fiscalização de rotina.

Ainda conforme a PRF, as drogas 
seriam entregues em Maceió (AL). O 
caso preso foi encaminhado para a 
delegacia da Polícia Civil.

Na tarde da última sexta-feira 
(11), um motorista ficou ferido 
após tombar o caminhão que dirigia 
na BR-135, em Joaquim Felício. De 
acordo com a Polícia Militar Rodovi-
ária, o homem, de 30 anos, contou 
que perdeu o controle após tentar 
direcionar o veículo para a direita. 
Em seguida, o caminhão caiu em 
uma canaleta e tombou. A carga de 
carvão ficou espalhada na pista.

Segundo a concessionária que 
administra a rodovia, o condutor 
teve ferimentos moderados e foi so-
corrido pela equipe médica para o 
Hospital Imaculada Conceição.

Outra equipe da concessionária 
foi acionada para realizar a limpeza 
da pista. O trânsito no local está to-
talmente liberado.

O Governo de Minas enviou na 
sexta-feira (11/3) à Assembleia Legisla-
tiva de Minas substitutivo ao projeto 
de lei que prevê o reajuste salarial dos 
servidores públicos estaduais. O novo 
texto estabelece o pagamento do re-
ajuste de 10,06% nos vencimentos 
de forma retroativa a janeiro de 2022 
para os servidores da Saúde e da Se-
gurança Pública, assim como já havia 
sido previsto para a Educação.

Outra alteração no texto é o acrés-
cimo de mais uma parcela do abono 
fardamento ou auxílio vestimenta 
para as forças de segurança, além das 
três já anunciadas pelo Governo de 
Minas em fevereiro. Assim, em relação 
à forma atual, passam a ser pagas qua-
tro parcelas do abono, em vez de uma, 
nos meses de fevereiro, maio, agosto 
e novembro. Cada uma das parcelas 
equivale a 40% da remuneração básica 
do soldado, cerca de R$ 2.000.

Ou seja, a medida permitirá aos 
militares, policiais civis e penais e ao 
agente de segurança socioeducativo 
um auxílio quatro vezes maior do que 
o pago em 2021, chegando a cerca 
de R$ 8 mil/ano. Em 2022, de forma 
excepcional, o primeiro abono será 
pago até 30 dias após a sanção do 
substitutivo. 

O governador Romeu Zema expli-

cou, durante coletiva à imprensa que 
o novo projeto foi construído dentro 
das limitações orçamentárias e fiscais 
do executivo mineiro. Mas, segundo 
ele, o objetivo é garantir o reajuste 
para todo o funcionalismo público, 
incluindo servidores ativos, inativos e 
pensionistas da administração direta 
e indireta do Estado. “Nos últimos 
dias tivemos uma série de reuniões, 
fizemos um grande esforço para me-
lhorarmos as propostas aos servido-
res públicos sem inviabilizarmos as 
contas do Estado e sem descumprir 
a lei, lembrando que Minas Gerais 
ainda tem um gasto com pessoal que 
excede o que a legislação permite. 
Isto nos deixa restrito a conceder-

mos um reajuste de 10,06%, que é o 
IPCA do ano passado. É um reajuste 
para todos os servidores, são mais de 
600 mil pessoas impactadas. Estamos 
fazendo um grande avanço em um 
momento em que estamos vendo o 
custo de vida aumentando. É um res-
peito com todos, um tratamento jus-
to para todos”, afirmou o governador. 

Zema ainda lembrou que a última 
recomposição salarial para todo o 
funcionalismo mineiro foi em 2011 e 
reafirmou que o seu compromisso é 
continuar com o trabalho para equi-
librar as contas e para que o Estado 
siga avançando nas políticas públicas 
e no desenvolvimento social e econô-
mico, depois de anos estagnado. 

“O meu compromisso é com os 
21 milhões de mineiros, acima de 
tudo. Não vou deixar faltar medica-
mento para ninguém, não vou deixar 
nenhuma escola sem merenda como 
já aconteceu no passado e também 
vou respeitar o servidor público, pa-
gando em dia aquilo que é de direito 
deles. Porque já assistimos no passa-
do que isto não foi respeitado. Fico 
satisfeito em fazer aquilo que ficou 11 
anos suspenso em Minas, um reajus-
te para todos os servidores. Dentro 
do contexto do Brasil e diante das 
dificuldades de Minas Gerais, que é 
o estado em pior situação financeira, 
eu diria que estamos fazendo algo re-
presentativo”, finalizou Romeu Zema. 
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Surto de dengue assusta os
montes-clarenses

Hospital credenciado para  cirurgias 
bariátricas pelo SUS

Março Roxo quer conscientizar população 
sobre a epilepsia

GIRLENO ALENCAR

Um surto de Dengue está assus-
tando os montes-clarenses neste 
mês de maio, com muitas pesso-
as se queixando dos sintomas. O 
que incomoda a população é que 
após dois anos convivendo com o 
Coronavirus, agora vem este novo 
problema. O Levantamento de In-
festação Rápida (LIRAa), realizado 
em janeiro, indicou Montes Claros 

com 14,3% de infestação, quando 
o recomendável é de 1%. Desde o 
início de março que o fumacê co-
meçou a circular os bairros da ci-
dade para eliminar o mosquito Ae-
des aegypti. O LIRAa mostrou que 
97,3% dos focos do mosquito está 
dentro das casas. O Boletim Epide-
miológico de Minas Gerais mostra 
que Montes Claros tem 218 casos 
de Dengue, 13 de Chikungunya  e 
1 de Zika.

Minas Gerais registrou 8.660 
casos prováveis (casos notificados 
exceto os descartados) de dengue. 
Desse total, 3.221 casos foram 
confirmados para a doença. Um 
óbito foi confirmado pela doen-
ça em Minas Gerais, e seis óbitos 
são investigados até o momento. 
Em relação à febre Chikungunya, 
foram registrados 518 casos prová-
veis da doença, dos quais 54 foram 
confirmados. Até então, não há 

nenhum caso de óbito confirma-
do, ou mesmo investigado, por 
Chikungunya em Minas. Quanto 
ao vírus Zika, foram registrados 13 
casos prováveis, sendo 1 confirma-
do para a doença. Também não há 
óbitos por Zika em Minas Gerais 
até o momento.

A Prefeitura de Montes Claros 
anunciou que realizou, no início 
deste ano, diversas ações de mo-
bilização, chamadas de “Dia D”, 

com o objetivo de recolher, nos 
bairros mais críticos, uma grande 
quantidade de material inservível 
que poderia servir de criadouro 
para o mosquito da dengue. No 
total, foram atendidos 64 bairros, 
recolhidos 152 caminhões lotados 
de material (só de pneus, foram 
2.775), e atingidas 121 mil resi-
dências. Estima-se que a popula-
ção beneficiada tenha chegado a 
175 mil pessoas.

A Secretaria Municipal de saú-
de informa que a população pre-
cisa continuar fazendo a sua parte,  
providenciando a limpeza periódi-
ca e o vedamento dos tambores e 
tanques; limpando semanalmente 
os ralos e usando tela de malha 
fina nos mesmos; destinando o 
lixo para a coleta pública; esco-
ando a água dos pratos de planta; 
limpando e drenando calhas, lajes 
e piscinas.

A Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saú-
de do Norte de Minas (CIB-SUS) 
aprovou, na sexta-feira, a habili-
tação do Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro da Silveira, sediado 
em Montes Claros, para a realiza-
ção de cirurgias bariátricas de alta 
complexidade. A decisão foi toma-
da durante reunião realizada na 
sede do Consórcio Intermunicipal 

Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), com a partici-
pação de gestores municipais de 
saúde, Ministério Público, Conse-
lho de Secretarias de Saúde de Mi-
nas Gerais (Cosems), dirigentes e 
técnicos da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
(SRS) e das Gerências Regionais 
de Saúde (GRS) de Januária e Pi-
rapora.

A partir da aprovação da pro-
posta de habilitação a Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG), por meio da Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Montes Claros, iniciará o processo 
para a inserção do estabelecimen-
to de saúde na rede de atendimen-
to das demandas de pessoas que 
necessitam serem submetidas à ci-
rurgia bariátrica. O prazo máximo 

A campanha Março Roxo deste 
ano, promovida pela Associação 
Brasileira de Epilepsia (ABE), quer 
conscientizar a população sobre a 
doença que acomete 2% da popu-
lação no Brasil e afeta em torno de 
50 milhões de pessoas em todo o 
mundo, de acordo com a Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS).

A iniciativa internacional come-
çou no Canadá, em 2008, baseada 
no relato da menina Cassidy Me-
gan, que compartilhou seu senti-
mento de solidão por ter epilepsia. 
A cor roxa foi escolhida em alusão 
à lavanda, flor ligada ao sentimen-
to de isolamento descrito por 
Cassidy. No dia 26 de março, é co-
memorado o Dia Internacional de 
Conscientização sobre a Epilepsia, 
o Purple Day.

O objetivo da campanha é mos-
trar que a empatia é tão importante 
para a pessoa com epilepsia quan-
to o tratamento e que a falta de in-
formação e o preconceito podem 
impactar fortemente a qualidade 
de vida das pessoas com epilepsia, 
disse, à Agência Brasil, o vice-pre-
sidente da ABE, neurologista Lecio 
Figueira. A estimativa é que até 

70% das pessoas com epilepsia no 
mundo não recebem diagnóstico e 
tratamento adequados, segundo o 
neurologista.

“A epilepsia é uma doença neu-
rológica caracterizada por descar-
gas elétricas anormais e excessivas 
no cérebro, que são recorrentes 
e geram as crises epilépticas. Para 
considerar que uma pessoa tem 
epilepsia, ela deverá ter repetição 
de suas crises epilépticas. Portan-
to, a pessoa poderá ter uma crise 
epiléptica [convulsiva ou não] e 
não ter o diagnóstico de epilep-
sia”, explicou o neurocirurgião pe-
diátrico Ricardo Santos de Oliveira, 
orientador pleno do Programa de 
Pós-Graduação do Departamento 
de Cirurgia e Anatomia da Facul-
dade de Medicina de Ribeirão Pre-
to, da Universidade de São Paulo, 
e médico assistente da Divisão de 
Neurocirurgia do Hospital das Clí-
nicas da Faculdade de Medicina de 
Ribeirão Preto.

DOENÇAS NEUROLÓGICAS

O vice-presidente da ABE, Le-
cio Figueira, disse que as doenças 

neurológicas mais frequentes são 
o acidente vascular cerebral (AVC), 
dores de cabeça e epilepsia. O 
estigma da epilepsia, segundo Fi-
gueira, é de uma pessoa retardada, 
que cai no chão, tem convulsão 
e baba. “O estigma da epilepsia é 
esse. Mas isso não é a realidade. A 
maior parte das pessoas com epi-
lepsia não têm alteração cognitiva 
significativa ou deficiência mental, 
toma o medicamento apropriado 
para a doença que controla as cri-
ses e toca a sua vida. São pessoas 
produtivas, casam”. Figueira admi-
tiu que existe uma parcela reduzi-
da de pessoas que apresenta mais 
dificuldade, cujo controle é mais 
difícil. Por isso, a conscientização é 
importante para as pessoas enten-
derem a epilepsia, reforçou.

Não se trata de uma doença 
mental, no sentido da loucura, 
deixou claro Lecio Figueira. É uma 
doença ligada ao funcionamento 
do cérebro. A maneira melhor de 
traduzir a doença é dizer que se 
trata de um curto-circuito cerebral, 
explicou o especialista.

“Essa ativação anormal do cé-
rebro leva aos sintomas, e depen-

dendo como ocorre essa ativação, 
pode ter sintomas diferentes. A cri-
se pode ser uma alteração da visão, 
uma sensação esquisita, uma saída 
fora do ar, só a mão da pessoa fi-
car tremendo”, explicoi. Quando a 
ativação é mais ampla e pega todo 
o cérebro, pode levar a uma crise, 
chamada de convulsão. A pessoa 
cai no chão, se debate, fica roxa, 
baba, pode morder a língua.

A epilepsia não tem cura, mas 
a maior parte das epilepsias tem 
controle com medicação. “A maior 
parte vai ficar totalmente controla-
da com medicação, assim como a 
maior parte das doenças crônicas, 
como colesterol alto, diabetes, 
hipertensão. Você não cura essas 
doenças, mas consegue controlar 
e ter uma vida normal”, assegurou 
Lecio Figueira. “Tem um tratamen-
to muito eficaz, que permite que 
a pessoa toque a vida normal, na 
maior parte dos casos”.

A epilepsia é definida por cri-
ses epilépticas. A pessoa deve ter, 
pelo menos, uma crise na vida e 
um risco alto de voltar a ter crise. 
“Você não precisa ter crise toda 
hora, convulsão toda hora, para 

para a conclusão dos trabalhos é 
de um ano. “O processo compre-
enderá a verificação da existência 
de estrutura física, equipamentos 
e de condições sanitárias adequa-
das para a realização dos procedi-
mentos, bem como de equipe de 
profissionais qualificada para a 
prestação do serviço. Após a ade-
quação de pendências existentes, 
o Ministério da Saúde publicará re-
solução formalizando a habilitação 
do Hospital para a realização dos 
serviços por meio do SUS”, explica 
João Alves Pereira, coordenador de 
assistência à saúde da SRS de Mon-
tes Claros.

Os serviços de atenção primária 
dos municípios serão os responsá-
veis pela identificação e monitora-
mento das pessoas que necessitam 
de serem submetidas à cirurgia ba-
riátrica. Já os serviços de atenção 
especializada ambulatorial farão 
avaliações pré e pós-cirurgia, bem 
como o acompanhamento de pa-
cientes pelo período de dois anos. 
Durante a reunião a secretária de 
saúde de Montes Claros, Dulce 
Pimenta, informou que todos os 
hospitais de Montes Claros que 
realizam procedimentos de alta 
complexidade foram convidados 
a participar do processo de habi-
litação, mas somente o Hospital 

das Clínicas formalizou o interesse 
de prestar assistência em cirurgia 
bariátrica por meio do SUS. “Pelo 
fato de existir alta demanda de pa-
cientes no Norte de Minas, espera-
mos que outros estabelecimentos 
de saúde também manifestem o 
interesse de serem habilitados”, 
pontuou a secretária.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, enten-
de que “a inserção do Hospital 
das Clínicas na rede estadual de 
realização de cirurgias bariátricas 
se constituirá num importante 
avanço na ampliação dos serviços 
de alta complexidade em saúde 
no Norte de Minas. Isso porque, 
como até então não existe serviço 
habilitado na região, os pacientes 
são encaminhados para atendi-
mento em outras regiões do Esta-
do. Esperamos que, com a habili-
tação do Hospital das Clínicas, seja 
agilizado o fluxo de atendimento 
de pacientes, além de possibilitar 
aos usuários do Sistema Único de 
Saúde a realização de tratamen-
tos numa unidade de saúde mais 
próxima da sua residência, sem 
necessidade de deslocamento para 
regiões mais distantes”, pontua 
Dhyeime Marques.

A cirurgia bariátrica é um pro-

cedimento indicado para tratar 
casos de obesidade grave. Ela fi-
cou conhecida como “redução do 
estômago” porque muda a forma 
original do órgão e reduz sua ca-
pacidade de receber alimentos, 
dificultando a absorção de um 
número exagerado de calorias. A 
cirurgia é recomendada para pes-
soas obesas com Índice de Massa 
Corporal – (IMC) acima de 40 (in-
divíduos de 1,70 metro de altura e 
116 quilos de peso, por exemplo). 
Nesse caso, também se enquadram 
pessoas com IMC acima de 35, que 
possuem 1,70 metro, 102 quilos 
de peso e que possuam doenças 
associadas como diabetes, coles-
terol alto, hipertensão, hérnia de 
disco, apneia do sono, doenças 
articulares degenerativas, entre 
outras.

A obesidade tem como causa 
o excesso de gordura no corpo, 
prejudicando a qualidade de vida 
e a saúde. Entre as principais cau-
sas da obesidade estão problemas 
hormonais; ingestão excessiva de 
alimentos; falta de atividade física 
e tendência genética. A cirurgia 
afeta a produção do hormônio da 
saciedade, o que diminui a vonta-
de de comer e, consequentemen-
te, possibilita a perda do excesso 
de peso. (GA)

dizer que tem epilepsia. Basta ter 
tido uma crise na vida, ter um risco 
alto de voltar a ter e precisar tomar 
remédio para controlar esse risco”, 
disse Figueira, acrescentando que 
há vários tipos de crise epiléptica. 
“O fato de você nunca ter tido uma 
convulsão não quer dizer que você 
não tem epilepsia”.

Apesar dos tratamentos dis-
poníveis e da possibilidade de 

desempenho normal de ativida-
des no dia a dia, a forma negativa 
como a sociedade ainda trata a do-
ença leva o paciente a se questio-
nar ou a evitar situações. A associa-
ção da epilepsia à doença mental 
faz ainda com que o paciente seja 
considerado incapaz. Ele acaba 
não revelando que tem a doença, 
o que dificulta a luta por direitos. 
(Agência Brasil)
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Davi ajuda Isadora, que se incomoda com os beijos de Joaquim. Heloísa sugere que Isa-
dora formaria um belo casal com Rafael. Felicidade incentiva Letícia a ir ao encontro de Ben-
to. Isadora apresenta Rafael para seus vizinhos na vila. Onofre enfrenta Olívia. Davi percebe 
que a vila apresenta problemas com a drenagem de água, e Joaquim afirma que a tecelagem 
não se responsabilizará por nenhuma obra. A chuva invade as casas da vila, e Benê, Olívia e 
Fátima tentam salvar seus pertence

Começa a audiência de Neném/Paula. Leona e Paula/Neném não conseguem 
abrir o cofre de Carmem. Flávia/Guilherme fica feliz com a presença de Rose 
na inauguração da ala pediátrica. Nedda ameaça Roni para salvar a carreira de 
Neném. Trombada e Chicão depõem na audiência. Flávia/Guilherme ajuda Gui-
lherme/Flávia com o discurso. Cora sequestra Teca. Carmem fica animada com a 
ideia de Paula/Neném para um novo lançamento na empresa. Celina reclama da 
presença de Rose na clínica. Cora ameaça Teca. Nedda reza pelos filhos. Flávia/

Guilherme pede para Guilherme/Flávia chamar Rose para trabalhar na ala pediátrica. 

10 entretenimentO
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PAULATINO

GRATINAR
ETCETERA
NANIMAL

CTATOAI
ERMAMAD
DITAUNA
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STRIOLE

BALEIAI
UROASA
DOIOMAR
ESOPOMI
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exclusi-
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E as
demais
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(Gram.)
Centro Téc-

nico Ae-
roespacial

(sigla)

Reino
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pelo
zoólogo

Esquadri-
nham;

dissecam

Despo-
voada;

solitária
Louco, em

inglês

Rocha
como o

basalto e
o diorito

(?)
Sneakers,
modelo de
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Secas"
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bre 2 rimas

Ante
Meridiem

(sigla)
Anagrama

de "ira"

Artigo
definido
plural

(?)-delta,
aparelho 
do voo
livre 

(?) Borkan
Al Gala,
modelo

Terceira no-
ta musical
da escala
diatônica

Material de
acabamento

Ofensivo; 
prejudicial Tio (bras.)

(?) Rus-
sell, ator

Álbum de estreia dos 
Paralamas do Sucesso

em 1983

Gradual; 
progressivo

Tostar;
dourar

Profissional que
realiza prevenção de
doenças e promoção

de bem-estar

À (?): sem
ocupação
Segredo
religioso

(?)-Codi,
órgão do
Exército
durante
regime

ditatorial
Fabulista
da Grécia 

Antiga, au-
tor de "A
Cigarra e 

a Formiga"

Prêmio (?)
de Jorna-

lismo: 
antiga 

premiação

 3/dad — mad. 4/kurt. 5/esopo. 6/itaúna. 10/cinema mudo.

Lara e Ravi vão a Confins à procura de Thaiane. Teodoro avisa a Christian/Renato 
que Elenice não está bem. Rebeca fica preocupada com a aproximação de Cecília e 
Edgar. Lara e Ravi descobrem que Jerônimo está vivo e deduzem que Thaiane é neta de 
Noca. Noca fica sabendo por Lara que Thaiane é sua neta. Érica flagra uma ligação de 
Stephany no celular de Christian/Renato.

Todos no colégio preparam uma grande festa para Pascoal. Antonieta está nos 
últimos momentos de vida no hospital e conta para seu funcionário que a pior coisa 
de sua vida foi ter abandonado o amor que sentia por Pascoal e a melhor foi deixar de 
lado o egoísmo e dar o colégio para seu amado. Paula conta para Estefânia durante 
o jantar que é mãe de uma menina de 16 anos chamada Cassandra. Estefânia conta 
que quer conhecer a garota e sugere para que da próxima vez traga a garota. Paula 

diz para a amiga que não vai contar que Cassandra é filha de Vitor pois seria uma notícia forte para Estefânia nesse 
momento. Leonardo faz Silvana acreditar que Cristóvão é oportunista e visa substituir Gustavo no futuro da Rey 
Café. Paula passa mal durante o jantar devido sua doença e após responder uma pergunta de Vitor ao dizer que 
ficou grávida bem no término da faculdade. Em particular, Vitor pergunta se é pai de Cassandra, mas Paula diz que 
não. A mulher se despede e vai embora. Flávio faz pesquisa na internet sobre acidentes domésticos. Vitor vai até a 
casa de Gustavo conversar com o amigo.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Ana Beatriz Nogueira está livre do 
câncer após operação e médicos 
descartam quimioterapia

‘BBB 22’: Arthur Aguiar bebe em festa 
e web avalia reação de Maira Cardi. 
‘Hoje não dorme’

Homem-Aranha - Sem
 Volta Para Casa

150min/ 12

Sala 05 3D DUB 14:30
Sala 05 3D DUB 17:40
Sala 05 3D DUB 21:00

Tô Ryca 2
101 min - 12

Sala 03 2D NAC 15:20
Sala 03 2D NAC 18:40
Sala 03 2D NAC 21:20

Exorcismo Sagrado
109min - 16

 
Sala 01 2D DUB 15:10
Sala 01 2D DUB 18:50
Sala 01 2D DUB 21:30

Uncharted – Fora do Mapa
115min -  12

Sala 02 2D DUB 18:30
Sala 02 2D DUB 21:10

Coração de fogo
93min - Animação

Sala 04 2D DUB 14:40
Sala 04 2D DUB 17:20
Sala 04 2D DUB 20:00

Ana Beatriz Nogueira, que revelou estar com cân-
cer no pulmão no início de março, já se submeteu à 
cirurgia de retirada do tumor e está livre da doença. 
A atriz sequer vai precisar fazer quimioterapia ou 
radioterapia. Entenda!

Ana Beatriz Nogueira está enfim livre do câncer 
no pulmão. A atriz, que descobriu a doença no iní-
cio de março, quando contraiu uma influenza e pre-
cisou fazer uma tomografia, foi operada na última 
quinta-feira (10) para retirar o tumor, que estava em 
estágio inicial.

A intérprete de Elenice em “Um lugar ao Sol” 
- personagem que inclusive também vai descobrir 
uma doença - chegou a receber apoio de vários co-
legas de trabalho ao anunciar a doença. A previsão, 
agora, é que Nogueira receba alta já na próxima 
quarta (16).

De acordo com informações da colunista Patrí-
cia Kogut, do jornal “O Globo”, os médicos ficaram 
felizes com o resultado da operação porque, ao 
retirar o tumor completamente, perceberam que a 
atriz não vai precisar sequer passar por outros tra-
tamentos, como geralmente acontece nesses casos. 
A radioterapia e a quimioterapia foram dispensadas.

A ideia de que a cura acontecesse após a cirurgia 
já era uma expectativa dos profissionais que acom-
panharam Ana Beatriz. “Passou, passou! Bendita in-
fluenza”, celebrou a atriz na publicação.

Vale lembrar que Fátima Bernardes também con-
seguiu a cura de um câncer após uma operação no 
útero, sem precisar passar pelos tratamentos com-
plementares. No caso da apresentadora, a doença 
foi descoberta em um exame de rotina.

Arthur Aguiar decidiu beber na festa deste sábado 
(12), no ‘BBB 22’. Bem mais solta, a postura do artista 
movimentou a web, que se divertiu imaginando a reação 
de Maira Cardi. Veja mais!

Arthur Aguiar preferiu se manter longe das bebidas 
alcoólicas durante as festas do “Big Brother Brasil 22”. O 
ator, no entanto, fez uma ressalva quando se saiu vence-
dor do Paredão contra Jade Picon, eliminada com mais 
de 80% dos votos.

Na ocasião, o marido de Maira Cardi prometeu, em 
conversa com seus companheiros de confinamento, 
que na festa seguinte se liberaria para beber e curtiria 
a noite só de sunga. A festa citada por Arthur seria a do 
Líder da última semana, Pedro Scooby. No entanto, com 
receio de o Paredão que tirou a influenciadora da com-
petição ser falso, Arthur voltou atrás e afirmou que só 
conseguiria relaxar após ter certeza que a irmã de Leo 
Picon não retornaria ao programa, o que de fato acabou 
acontecendo.

Neste sábado (12), então, com a casa já sob a lideran-

ça de Lucas, que venceu na sorte uma polêmica prova de 
resistência, o artista se permitiu beber na festa marcada 
pelo desânimo dos brothers no show de Luisa Sonza. 
“Amando ver o Arthur bebendo. Hoje a Maira Cardi não 
dorme”, divertiu-se uma internauta. Para outro, o fato de 
Arthur não beber no programa faz parte de um roteiro 
programado pela mulher do artista. “Arthur quis beber 
e disse ‘eu mereço... só hoje’ kkkk f*deu Maíra! Pão era 
só o começo...”, avisou uma fã do reality show, referin-
do-se ao fato da personal coach se mostrar irritada com 
a quantidade de carboidrato ingerida pelo marido no 
programa.

ANJO, ARTHUR REVELA DESCONFORTO COM VÍ-
DEO DE MAIRA CARDI

Arthur Aguiar venceu, neste sábado, sua terceira Pro-
va do Anjo no “BBB 22”. O título, além de permitir o 
participante imunizar um companheiro de confinamen-
to, dá direito também a receber um vídeo da família. 
Animado para ver Maira Cardi e a filha mais uma vez, 
Arthur Aguiar comentou com seus amigos de programa 
um receio.
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Turco gosta da etapa final e exalta vitória 
do líder Atlético, mas mira melhora

América perde para o Uberlândia e está 
eliminado no Campeonato Mineiro

Gabriel Dias segue nos planos do Cruzeiro: 
'Pode nos ajudar muito'

Por convocações, Atlético pode ter até quatro 
desfalques na semi do Mineiro

O Atlético praticamente garan-
tiu o primeiro lugar na fase de 
classificação do Campeonato Mi-
neiro com a vitória sobre o Pouso 
Alegre (0 a 1), nesse sábado (12), 
pela 10ª rodada. Contudo, nem 
tudo caiu no gosto do técnico 
Antonio El Turco Mohamed. Ele 
reconhece que o primeiro tempo 
foi ruim, de estudo apenas, mas 
exalta a etapa final e a vitória da 
equipe atleticana. 

“São situações, muito calor, 
o estado do campo. No segundo 
tempo jogamos com muita intensi-
dade e agressividade. Entendemos 
por onde era o jogo e podemos 
ganhar. Por isso a partida tem 90 
minutos, não podemos jogar todo 
o tempo igual, com a mesma ener-
gia. Somos uma equipe inteligen-
te, que entendemos por onde era 

o jogo. O primeiro tempo foi de 
estudo. No segundo tempo saímos 
com intensidade para ganhar”, 
disse. 

O gramado foi um obstáculo 
para que o time rendesse mais 
no primeiro tempo. Os jogadores 
do Atlético, desacostumados com 
o campo, tinham dificuldade em 
conduzir a bola. Turco também 
comentou sobre este contexto do 
futebol mineiro. 

“Nós treinamos em outro gra-
mado, com outra bola, com o cam-
po molhado, com a grama curta. O 
campo dificulta, mas temos de vir 
e competir com atitude. Conhece-
mos a instituição que defendemos, 
o escudo que defendemos e joga-
mos com muita intensidade. E po-
demos ganhar a partida e assegurar 
o primeiro lugar deste torneio que 

queremos ganhar”, destaca. 
A semifinal do Estadual e todo o 

restante da temporada oferecerão 
ainda mais divindades ao time de 
Mohamed, que reconhece que é 
necessário melhorar. “Seguramente 
pode render mais. É um ponto de 
vista, o que está faltando é o gol mais 
cedo. No primeiro tempo não houve 
um bom entendimento da equipe. 
No segundo tempo foi bom e pode-
mos ganhar. Há muita coisa para me-
lhorar”, frisa. 

Atlético, Athletic, Cruzeiro e Cal-
dense já estão garantidos na semifinal 
do Campeonato Mineiro. Falta definir 
a posição de cada um para ver quais 
as duas equipes terão vantagem no 
mata-mata. Com o Galo praticamente 
assegurado como líder, Esquadrão de 
Aço, Raposa e Veterana brigam pelo 
segundo lugar. (Superesportes)

Sem os principais jogadores, o 
América se enfraqueceu muito e 
ficou fora da briga pelo título do 
Campeonato Mineiro. O Coelho 
foi batido pelo Uberlândia, por 2 
a 1, na noite de sábado, no Parque 

do Sabiá, e não tem mais chances 
de avançar para as semifinais. Lu-
cas Coelho e Kellyton marcaram 
para o Verdão do Triângulo, en-
quanto Índio Ramírez descontou. 

O América estacionou nos 14 

pontos e não poderá alcançar 
Caldense, Cruzeiro ou Athletic. 
O Coelho precisava do triunfo no 
Triângulo e ainda torcer por trope-
ço, principalmente da Veterana. O 
Uberlândia foi a nove pontos, dei-

O experiente Rômulo, de 34 
anos, firmou-se na lateral direita 
do Cruzeiro e é candidato a se-
guir como titular no decorrer da 
temporada. Seu reserva imediato 
é o jovem Geovane, de 20 anos, 
que também atua como zagueiro. 
E Gabriel Dias? Há mais de um 
mês o ex-jogador de Paraná, In-
ternacional, Fortaleza e Ceará não 
é convocado para as partidas da 
Raposa. Segundo o técnico Paulo 
Pezzolano, a ausência tem a ver 
com um problema de lesão.

“Rômulo está fazendo muito 
bem. Tem o Geovane também, 
como você falou. O Gabriel, há 
uma semana, tem dor, está ma-
chucado. Estamos ajudando ele a 
sair disso. Depois, quando estiver 
100% em intensidade e tudo, va-
mos vê-lo mais dentro de campo. 
Ele não teve muitas oportunida-

des dentro de campo”, explicou o 
comandante.

Gabriel estreou pelo Cruzeiro 
na vitória por 3 a 0 sobre a URT, 
no Independência, em 26 de fe-
vereiro. Na sequência, não saiu 
do banco de reservas no triunfo 
por 1 a 0 diante do Athletic, na 
Arena Unimed, em São João del-
-Rei (30/1). Posteriormente, parti-
cipou do revés por 2 a 0 para o 
América, no Mineirão (2/2), e do 
duelo contra a Caldense, no qual 
a Raposa ganhou por 2 a 1, no 
estádio Ronaldão, em Poços de 
Caldas (5/2).

Apesar do “sumiço” de Gabriel, 
Pezzolano conta com ele em 2022 
e promete conceder oportunidades 
na Série B do Brasileiro. “Eu acho 
que, para a (Segunda) Divisão, ele 
é bom jogador. Então ainda não 
vimos ele bem porque tem uma 

dor que não deixa ele estar 100% 
em campo. Eu gosto de Gabriel, vi 
muitos vídeos dele e acho que ele 
pode nos ajudar muito”.

A estreia do Cruzeiro na Série 
B será contra o Bahia, na Arena 
Fonte Nova, em Salvador, prova-
velmente no dia 9 de abril (sába-
do). Antes de pensar no acesso à 
elite do Brasileirão, a Raposa está 
envolvida em se garantir nas semi-
finais do Campeonato Mineiro (e 
posteriormente brigar pelo título), 
além de avançar à terceira fase da 
Copa do Brasil.

Na Copa do Brasil, o adversário 
na segunda fase é o Tuntum, do 
Maranhão, às 20h30 de quarta-fei-
ra (16), fora de casa. Inicialmente 
agendada para o estádio Rafael 
Seabra, em Tuntum-MA, a partida 
pode ocorrer no Castelão, em São 
Luís. (Superesportes)

O Atlético pode ter até quatro des-
falques por convocação na semifinal 
do Campeonato Mineiro: o zagueiro 
Diego Godín, o lateral-esquerdo Gui-
lherme Arana e os atacantes Eduardo 
Vargas e Jefferson Savarino. Os três 
primeiros já foram convocados por 

suas respectivas seleções para as duas 
rodadas finais das Eliminatórias Sul-A-
mericanas para a Copa do Mundo do 
Catar. Já o último tende a ser lembra-
do na lista da Venezuela.

As partidas das Eliminatórias estão 
marcadas entre 24 e 29 de março. O 

tempo de cessão dos jogadores varia 
de acordo com as programações das 
seleções, mas costuma se iniciar de 
quatro a cinco dias antes da primeira 
partida.

O Atlético tem o jogo contra a 
Caldense, pela última rodada da fase 

inicial do Estadual, marcado para o 
próximo sábado (19), no Mineirão, às 
16h30. Ainda não se sabe quais joga-
dores ainda estarão à disposição do 
técnico Antonio Mohamed.

A maior preocupação, na verda-
de, são os jogos semifinais, previa-

mente agendados para os dias 23 
e 27 de março - datas na quais os 
atletas estarão cedidos às seleções. 
Portanto, o Atlético não contará 
com o quarteto na primeira etapa 
mata-mata do Mineiro.

O time alvinegro lidera a com-

petição e já está garantido na se-
mifinal. Praticamente assegurado 
na ponta, o Galo enfrentaria na 
semifinal a Caldense, atual quarta 
colocada, caso a fase inicial termi-
ne com a classificação atual. (Supe-
resportes)

xou a lanterna e ganhou sobrevida 
na luta contra a degola. 

O América terá que se contentar 
com a disputa do Torneio Inconfi-
dência, que reunirá os times que 
terminarem a fase de classificação 
do Mineiro do quinto ao oitavo lu-
gar. Assim, o Coelho se despedirá 
do Estadual de forma melancólica, 
no próximo sábado (19), quando 
receberá o Tombense, no Indepen-
dência. O Uberlândia vai encarar 
duelo direto para escapar da que-
da, contra o Pouso Alegre, no mes-
mo dia, no Sul de Minas. Todas as 
partidas começarão às 16h30.

O técnico Marquinhos Santos 
preservou os principais jogadores 
para o compromisso mais impor-
tante do América neste primeiro 
semestre. O Coelho enfrentará o 
Barcelona, na próxima terça-feira, 
às 21h30, em Guayaquil, no jogo 
da volta pela Libertadores. Como 
empatou (0 a 0) em casa, o time 
mineiro terá que vencer no tempo 
normal ou nos pênaltis - em caso 
de nova igualdade no placar - para 
avançar à fase de grupos pela pri-
meira vez na história. Do contrário, 
disputará a Copa Sul-Americana. 

O JOGO  - O América, mais uma 

vez, sentiu muito a ausência de 
seus principais jogadores. Mesmo 
com uma formação mista, o que já 
indicava falta de entrosamento, o 
Coelho deixou a desejar no Parque 
do Sabiá. O time do técnico Mar-
quinhos Santos pouco ameaçou o 
Uberlândia e ainda passou por sus-
tos graças aos vacilos defensivos. 

O primeiro tempo teve o Améri-
ca sem inspiração no ataque e con-
fuso na defesa. Aos 18min, Airton 
embolou com João Paulo, a bola 
sobrou para Kellyton, que chutou 
forte e o goleiro espalmou. Foi o 
primeiro alerta sobre os proble-
mas na retaguarda. Em seguida, 
veio o gol do Uberlândia. Aos 24, 
a zaga do Coelho vacilou em bola 
alçada na área. Lucas Coelho domi-
nou, tirou da marcação e acertou o 
canto direito: 1 a 0. 

Com Felipe Azevedo pela es-
querda, Henrique Almeida isolado 
e Matheusinho pouco participati-
vo, o América pecou na construção 
de lances ofensivos. O lateral-es-
querdo João Paulo arriscou de fora 
da área, uma de suas virtudes, mas 
errou o alvo. Já no fim, o zagueiro 
Germán Conti tentou resolver em 
cabeçada que não levou perigo. 

O América voltou a campo 
com três mudanças. Marquinhos 

Santos trocou Zé Ricardo, Ma-
theusinho e Henrique Almeida 
por Kawê, Gustavo e Rodolfo, 
respectivamente. Para aumentar o 
grau de dificuldade, a chuva caiu 
forte no começo da segunda eta-
pa. Em cruzamento de João Paulo, 
Gustavinho cabeceou para baixo, 
a bola subiu e passou por sobre 
o travessão. 

Em seguida, Juninho Valoura 
cobrou falta e assustou. O jogo 
ganhou emoção a partir do segun-
do gol do Uberlândia, em lance 
infeliz de Airton. Aos 14, Kellyton 
cobrou falta com violência, o go-
leiro tentou encaixar, mas a bola 
bateu no seu peito e foi para as 
redes:

2 a 0. No minuto seguinte, Ín-
dio Ramírez arriscou de fora da 
área e descontou: 2 a 1. 

O América não teve forças para 
buscar a virada, que o deixaria vivo 
para a rodada final do Mineiro. E o 
Uberlândia ainda desperdiçou boas 
oportunidades de liquidar a fatura, 
em contragolpes. Mas Airton, dessa 
vez, esteve atento e mostrou firme-
za. Enquanto o Coelho pecou pela 
ineficiência no ataque e fragilidade 
defensiva, o Uberlândia foi recom-
pensado pela determinação em 
casa. (Superesportes)
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Produtores de Queijo Minas Artesanal 
se reúnem em Montes Claros

Aeroporto de Montes Claros (MG) conquista 
Certificação Operacional

Que Minas Gerais tem queijos 
premiados mundialmente, todos 
já sabem. A tarefa, agora, é certifi-
car e valorizar o produto feito pe-
los norte-mineiros. O projeto foi 
abraçado pelo Sindicato Rural de 
Montes Claros, com o apoio da So-
ciedade Rural, da Emater-MG e do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
– IMA, que reuniram alguns pecu-
aristas da região para falar sobre o 
assunto.

Na pauta, principalmente, a ne-
cessidade de se adequar à legisla-
ção e obter a certificação. O coor-
denador regional do IMA, Rômulo 
Tadeu Pace de Assis, afirmou que 
estão sendo produzidos queijos de 
qualidade produzidos na região, e 
que a entidade está disposta a dar 
todo o auxílio necessário para os 
que estiverem interessados na re-

gularização da produção que, in-
clusive, traz aumenta o preço final 
do produto.

Carla Gracielle Reis e o esposo, 
Cassio dos Reis Silva, moram em 
Mocambo Firme, comunidade ru-
ral de Montes Claros, e trocaram 
o emprego na cidade para se de-
dicarem ao negócio rural. Atual-
mente, produzem queijo todos os 
dias – fresco, meia cura, curado e 
temperado - e, para ter mais lucro, 
vendem direto para o consumidor 
final. “Alguns produtores vendem 
o queijo para a revenda, e aí o ven-
dedor acaba lucrando mais do que 
a gente, que trabalhou para produ-
zir”, diz.

Para o pecuarista e diretor do 
Sindicato Rural Marcelo Ferrante 
Maia, o principal fator que preju-
dica o desenvolvimento da cadeia 

leiteira é a falta de união da classe. 
“Se trabalharmos juntos pela certi-
ficação e pela valorização do pro-
duto regional, conseguimos atin-
gir os mais resultados em menos 
tempo. Se cada um trabalhar pen-
sando somente na sua proprieda-
de e no seu negócio, o caminho se 
torna muito mais difícil”, desabafa.

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, José Avelino 
Pereira Neto, aproveitou a opor-
tunidade para falar sobre o II Se-
minário de Valorização do Queijo 
do Norte de Minas. A gastróloga, 
curadora e Pesquisadora de Assun-
tos Gastronômicos Norte de Minas 
Bernadete Guimarães, ressaltou 
que, para esta edição, o diferencial 
serão as oficinas de produção de 
queijo com o Senar Minas e a Ema-
ter-MG.

A Empresa Brasileira de Infra-
estrutura Aeronáutica (Infraero) 
informou na sexta-feira, 11 de 
março, que o Aeroporto Mario 
Ribeiro, de Montes Claros, em 
Minas Gerais, obteve a Certifi-
cação Operacional por meio da 
Portaria nº 7397, da Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac). A 
certificação é uma exigência do 
Regulamento Brasileiro de Avia-
ção Civil (RBAC) 139.

As avaliações realizadas para 
a obtenção do Certificado são 
orientadas pela Organização 
Internacional de Aviação Civil 

(OACI), que determina os crité-
rios operacionais a serem aten-
didos por terminais no mundo 
inteiro.

O documento identifica itens 
como classe de aeronaves que 
podem operar no aeroporto e 
período do dia em que estão au-
torizados pousos e decolagens. 
No caso de Montes Claros, o 
aeroporto pode ser utilizado re-
gularmente por quaisquer aero-
naves compatíveis com o código 
de referência 4C, ou inferior, e as 
operações de voos podem ocor-
rer no período diurno e noturno.

De acordo com o superinten-
dente da Infraero no Aeroporto 
de Montes Claros, Samir Men-
donça, o processo de certificação 
atende aos normativos, é fruto 
de um trabalho conjunto entre 
as equipes da Infraero e segue as 
melhores práticas e níveis eleva-
dos de segurança operacional.

“A certificação atesta que o 
aeroporto segue as regras de 
segurança e excelência, além de 
demonstrar o compromisso da 
Infraero com o atendimento das 
normas vigentes e com a eficiên-
cia das operações aeroportuá-

rias”, afirma o superintendente.
O Aeroporto Mario Ribeiro, 

de códigos MOC e SBMK, possui 
uma pista de asfalto de cabecei-
ras 12 e 30, com 2.100 metros 
de comprimento por 45 metros 
de largura. É o principal equipa-
mento da região Norte de Minas 
Gerais, contando com voos da 
Azul e da Gol, em ligações com 
cidades como Confins, Guaru-
lhos, Salvador e Porto Seguro 
com aeronaves ATR-72-600 e 
Boeing 737-700. (Com informa-
ções da Infraero, do DECEA e da 
ANAC)


